
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии
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65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.
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— Главное впечатление —  живо-
писнейшие места по берегу Угры. 
Сосновые леса. Воздух —  хоть лож-
кой ешь. Идется легко. Участок ос-
нащен указателями, местами для 
привала, информационными стен-
дами. Есть исторические и природ-
ные достопримечательности, кем-
пинг, где можно остановиться на 
ночь или отдых, —  протестировали 
тропу губернатор Калужской обла-
сти Владислав Шапша.

ТРОПЫ, КОТОРЫЕ 
МЫ ВЫБИРАЕМ

Большая Калужская туристиче-
ская тропа займёт 200 км. И в ос-
новном она будет проходить по 
нацпарку «Угра». Сейчас маршрут 
начинается и заканчивается в Юх-
новском  районе —  от  деревни 
Александровка до деревни Дзер-
жинка.
— Это только первые 50 км, а по-

том маршрут пойдёт дальше вдоль 
реки Угры по Дзержинскому рай-
ону, где арт-парк Николо- Ленивец. 

Скорее всего, будет заход в Калу-
гу —  небольшая петля. А дальше 
тропа пойдёт в Перемышльский 
район, оттуда до Козельского рай-
она, —  рассказала Полина Коченко-
ва, замминистра культуры и туриз-
ма Калужской области.
Полина Коченова вместе с  гу-

бернатором протестировала тропу 
в Юхновском районе. В пути они 
провели почти 11 часов.
— Открывать тропу в конце сезо-

на —  неправильно. Поэтому мы её 
проверили, —  говорит Полина.

НЕ ЗАПЛУТАЕШЬ

— На всём протяжении тропы за-
блудиться невозможно, везде стоят 
указатели. Но всегда есть риск, что 
появятся вандалы или погодные 
обстоятельства скажутся на состо-
янии табличек. Поэтому мы сейчас 
доделываем GPS-трек и приложе-
ние, которые будут работать без 
интернета —  как навигатор вести 
человека по тропе в любую сто-
рону.

Тропа  довольно  ровная —  нет 
сильных перепадов, выступов. Но 
сложность её в том, что она меня-
ется —   где-то нужно идти по траве, 
 где-то по земле, в лесу —  по хвое. 
Конечно, по пересечённой местно-
сти идти сложнее, чем по ровной 
асфальтированной дороге. Часть 
маршрута проходит по существу-
ющей лесной дороге —  это 10 км. 
Я переживала, как же мы по ней ту-
ристов поведём, вдруг они скажут: 
«Что же это за тропа такая —  10 км 
по грунтовой дороге!» И каково 
было  моё  удивление,  когда  мы 
шли с командой губернатора, что 
именно этот участок тропы понра-
вился больше всего —  всем было 
комфортно —  можно было набрать 
скорость,  было  удобно  идти  по 
привычной ровной поверхности. 
На этой тропе совмещены и краси-
вые виды, и удобство прохождения.

ДОСТУПНО ВСЕМ

— Пеший туризм прекрасен тем, 
что здесь не надо ставить рекор-
ды. Он не требует  каких-то специ-
альных подготовок. Все зависит от 
желания —  хочешь совершать под-
виги —  иди 50 км, для здоровья —  
1–2 км —  сколько тебе удобно. Есть 
всегда возможности идти в одну 
сторону по тропе, затем в любой 
точке развернуться и пойти обрат-
но.
Можно проехать тропу на вело-

сипеде. Тропа идёт вдоль Угры и яв-
ляется ещё и водной тропой —  есть 
причал, указатели на воде. Можно 
приехать и сплавится на байдарке, 
матрасе, на чём угодно —  на сапе. 
А потом сап сдуть, собрать и пойти 
обратно пешком до своей машины. 
И получается мультифункциональ-
ный маршрут —  сначала плывёшь, 
потом —  идёшь. Довольно разные, 
интересные сценарии активного 
отдыха тропа позволяет реализо-
вать. Маршрут очень красив, прохо-
дит по невероятным местам. В Ко-
зельском районе его можно будет 
совместить с паломничеством. Уже 
сейчас можно воспользоваться ба-
зами для ночевки, которые стоят 
на пути.

ТОЛЧОК ДЛЯ РАЗВИТИЯ 
ТУРИЗМА

— Большая Калужская тропа это 
центровая часть мастер- плана раз-
вития туризма в Юхновском райо-
не, который мы сейчас разрабаты-
ваем. Почему его строим вокруг 
тропы?  Во-первых,  территория, 
по которой она проходит, имеет 

потенциальную  привлекатель-
ность, как для туристов, так и для 
бизнеса. Сейчас идет большая со-
вместная работа по анализу всех 
имеющихся ресурсов,  которыми 
располагает тропа для грамотного 
распределения инвестиционных 
лотов. Наша  задача поддержать 
уже существующий на маршруте 
бизнес и привлечь новых инве-
сторов для создания необходимой 
для развития туризма инфраструк-
туры: увеличить количество мест 
размещения,  питания,  услуг  по 
аренде и прокату туристического 
оборудования. Во-вторых, мы рас-
считываем, на повышение спроса 
туристов к экомаршрутам. Сейчас 
это направление в тренде и под-
держивается на государственном 
уроне. Отправиться в путешествие 
по тропе туристы смогут самостоя-
тельно, а также в организованных 
группах. Нами уже ведется работа 
с туроператорами, турагентства-
ми  и  экскурсоводами,  которые 
в дальнейшем планируют вклю-
чить маршрут Большой Калужской 
тропы в свои туристические про-
граммы. В конечном счете, тропа 
станет жить самостоятельно, а наша 
задача будет лишь в обслуживании 
и продвижении проекта.
Официальное открытие участка 

намечено на май 2024-го. Тропу 
полностью оборудуют к 2025 году.

ПЕШИЙ 
ТУРИЗМ 
ПРЕКРАСЕН 
ТЕМ, ЧТО 
ЗДЕСЬ НЕ 
НАДО СТАВИТЬ 
РЕКОРДЫ. ОН 
НЕ ТРЕБУЕТ 
 КАКИХ-ТО 
СПЕЦИАЛЬНЫХ 
ПОДГОТОВОК

«ВОЗДУХ –  ХОТЬ «ВОЗДУХ –  ХОТЬ 
ЛОЖКОЙ ЕШЬ»ЛОЖКОЙ ЕШЬ»

ПЕРВЫЕ 50 КИЛОМЕТРОВ БОЛЬШОЙ ПЕРВЫЕ 50 КИЛОМЕТРОВ БОЛЬШОЙ 
КАЛУЖСКОЙ ТУРИСТИЧЕСКОЙ ТРОПЫ КАЛУЖСКОЙ ТУРИСТИЧЕСКОЙ ТРОПЫ 
ГОТОВЫ В ЮХНОВСКОМ РАЙОНЕГОТОВЫ В ЮХНОВСКОМ РАЙОНЕ

Автор:
Елена 
ФРАНЦУЗОВА

	■ 50 км пешком прошли ( слева на право) депутат 
Обнинского городского Собрания Дмитрий Самбуров, 
Замминистра культуры и туризма Калужской 
области Коченкова, губернатор Калужской области 
Владислав Шапша, заместитель губернатора 
Карина Башкатова.

	■ Тропа оборудована указателями, поэтому на ней 
невозможно заблудиться.
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Это уже 15-е подобное мероприятие, 
имеющее принципиальное значение для 
развития  экономики нашего региона. 
Клуб инвесторов год за годом собирает 
наиболее пассионарных предпринимате-
лей области и тех, кто еще только желает 
в нее инвестировать, чтобы в комфорт-
ной и полунеформальной обстановке 
(но при этом —  при значительном уча-
стии официальных лиц!) презентовать 
интересные проекты и возможности для 
развития, которые у нас есть.
Губернатор —  частый гость подобных 

вечеров. И, наверное, их главный инте-
ресант! В конце концов именно по ин-
вестициям и инвесторами можно оце-
нивать эффективность работы органов 

власти по созданию делового климата. 
О тчитываются-то они всегда бодро, а на 
деле?…
В прошлом году вечер Клуба Шапша 

не пропустил. Пришел и на этот.

Владислав ШАПША, глава Калужской 
области:
— В этом году ещё 19 компаний приня-

ли решение начать бизнес в нашем реги-
оне. Их инвестиционные проекты оцени-
ваются в 76 млрд. руб лей. Сегодня провел 
еще ряд рабочих встреч с представи-
телями бизнеса. В том числе обсуждаем 
с  инвесторами  новые туристические 
проекты.  Регион  уверенно  держится 
в первой десятке лидеров национального 
инвестиционного рейтинга. Работаем 
над тем, чтобы инвесторам было еще 
комфортнее и выгоднее вести бизнес 
в Калужской области. Эти инвестиции 
помогают области развиваться.

Инвестиции равно новые производ-
ства  и  объекты  оказания  услуг,  а  это 
в свою очередь означает новые рабочие 
места и новые налоговые поступления 

в казну как региона, так и его муниципа-
литетов. Не говоря уже о том, что бизнес, 
серьезно подходящий к своему позици-
онированию, всегда вкладывается и в об-
устройство вокруг  себя пространства, 
улучшая тем самым инфраструктуру: ре-
монты фасадов, обустройство парковок, 
строительство подъездных путей и т. д.
22 сентября 2023 г. Клуб собрал око-

ло 300 участников- предпринимателей. 
А кроме того —  внушительный пул офи-
циальных лиц. Кроме Шапши для обще-
ния  с  инвесторами  прибыли  сенатор 
Артамонов, председатель комитета СФ 
по бюджету и финансовым рынкам, де-
путаты Госдумы Геннадий Скляр и Ольга 
Коробова. Были и федеральные гости —  
Маргарита  Скворцова,  замдиректора 
Департамента  государственной поли-
тики в сфере среднего профессиональ-
ного образования и профессионального 
обучения Минпросвещения РФ, а также 
Александр Савин зампредседателя ко-
митета СФ по регламенту и организации 
парламентской деятельности.
Все  они  декларировали  свой  «ре-

спект» бизнесу и обещали всяческую 
поддержку «в эти непростые времена».
Оно и понятно —  сумма инвестиций 

говорит сама за себя. Цифра в 76 млрд. 
руб лей инвестиций, озвученная Шапшой, 
в некоторой степени символична: она 
практически совпадает с бюджетом Ка-
лужской области, принятым на текущий 
год —  76,2 млрд. руб лей. Иными слова-
ми, частный бизнес, инвесторы вложили 
в регион ровно столько, сколько область 
тратит на свое проживание.
По такому поводу грех было не сходить 

на вечер!

НОВОСТИ

Автор:  
Евгений СЕРКИН

15‑Й ПАССИОНАРНЫЙ15‑Й ПАССИОНАРНЫЙ

На прошлой неделе 
случилось событие, 
которое мы неза-

служенно обошли внима-
нием. А именно —  вечер 
Клуба инвесторов Ка-
лужской области.

ОБНИНСК ПОПАЛ 
В ТОП 30 ЛУЧШИХ ГОРОДОВ 
ДЛЯ БИЗНЕСА В РОССИИ

Forbes впервые за 10 лет составил рейтинг 
30 лучших городов для бизнеса в России. Из-
дание учитывало такие показатели, как отсут-
ствие миграции кадров, наличие инвестиций 
в основной капитал, количество субъектов МСП, 
соотношение средней зарплаты к прожиточному 
минимуму, демографию и качество жизни.
Первое место занял Краснодар, набравший 

64,6 балла.
На  втором  оказался  Южно- Сахалинск 

(60,9 балла), на третьем —  Тюмень (59,5 балла).
Обнинск с 54,5 балла находится на 14 месте. 

Кстати, наукоград —  единственный город Калуж-
ской области, который попал в этот список.

КАЛУЖСКИЕ 
ПРОДУКТЫ ПОЯВЯТСЯ 
В ВЕНДИНГОВЫХ 
АППАРАТАХ

Это пилотный проект по продаже фермерской 
продукции через торговые автоматы, минуя по-
средников, ярмарочные площадки и торговые 
сети. В автоматах самообслуживания FreshPoint 
можно будет приобрести и пробную продукцию. 
Любой сможет установить мобильное приложе-
ние, купить промопродукт, попробовать его и за-
казать с выдачей через продуктомат.
Как сообщили министр конкурентной полити-

ки региона Николай Владимиров, уже два калуж-
ских фермера готовы принять участие в проекте.
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В МРНЦ им. А. Ф. Цыба в Обнинске 
бариатрические операции начали де-
лать в прошлом году. Запрос на них 
растет.
— Такие операции нужны, чтобы по-

могать пациентам с диагнозом ожире-
ние —  когда данное хроническое забо-
левание поражает все внутренние ор-
ганы и системы организма. Если паци-
енту тяжело бороться с заболеванием 
и индекс массы тела больше 35, а вес 
невозможно снизить самостоятельно, 
на помощь приходит бариатрия, —  рас-
сказывает хирург Аиша Исаева. —  Кста-
ти, осенью прошлого года общемиро-
вые стандарты были пересмотрены, 
и сейчас пациентам с индексом массы 
тела больше 30 и при наличии метабо-
лических отклонении, уже может быть 
рекомендована бариатрическая опе-
рация. То есть по сути —  это пациенты 
от первой стадии ожирения.
Интересный факт: только 10% лю-

дей с диагнозом ожирение удается 
снизить вес самостоятельно и толь-
ко 3% из них —  удержать результат. 
Чаще бывает наоборот —  сброшен-
ный вес возвращается с «прицепом» 
и начинают прогрессировать различ-
ные заболевания.
— Продольная резекция желуд-

ка и шунтирующие операции —  два 
основных типа бариатрии, приме-
няемые в МРНЦ им. А. Ф. Цыба. Сама 
операция длится не более несколь-
ких часов, после нее пациенту не 
нужно находиться в реанимации, он 
сразу переводится в стационар. И уже 
через два-три дня может идти до-
мой, —  продолжила Аиша Гасановна.
Процесс восстановления так же 

быстрый —  уже через неделю па-
циент может вернуться к обычному 
ритму своей жизни. Но важно учи-
тывать, что под словом «обычный» 
мы не подразумеваем возвращение 

к привычному стилю питания. Здесь 
придется придерживаться строгих 
правил и четко следовать рекомен-
дациям врача. Например, никакой 
твердой пищи первые две-три не-
дели. Также исключены физические 
нагрузки.
— В условиях нарастающей попу-

лярности бариатрической хирургии 
есть пул пациентов, чаще это пациент-
ки, которые, имея избыточный вес, при-
ходят и просят сделать им операцию. 
В таких случаях я сначала направляю 
пациента к эндокринологу и реко-
мендую воспользоваться методиками 
консервативного 
снижения  веса. 
И только в том слу-
чае, если ни один 
метод не работает, 
а  вес  увеличива-
ется, рассматрива-
ется возможность 
бариатрической 
операции, —  рас-
сказывает хирург.

Каждый случай —  индивидуальный. 
Каждый отдельно взятый пациент —  
своя история, свой анамнез. Даже 
имея  одинаковый  индекс  массы 
тела, одному будет рекомендована 
бариатрия, другому —  нет. Поэтому 
правильнее и лучше всего —  не ста-
вить самостоятельные диагнозы и не 
гнаться за модным веянием, а про-
консультироваться со специалистом.
— Что касается постоперационного 

периода, то уже через месяц пациент 
может вернуться к любой пище. Но он 
уже не сможет есть в привычных ему 
количествах. Он просто не сможет 

съесть  больше 
определенного 
объема.  То  есть 
запретов: нельзя 
есть это или пить 
то,  как  таковых 
нет.  Только  на 
первых  порах, 
как мы говорили 
выше. По факту 
можно  все,  но 
много  не  будет 
хотеться, и пор-
ции будут гораз-
до меньше, —  от-
метила  Аиша 
Гасановна.
Кстати, что ка-

сается  распро-
страненного мне-
ния, что желудок 
имеет  свой ство 

растягиваться и логичных по это-
му поводу опасений, мол, зачем его 
уменьшать, если потом можно вер-
нуть в прежний размер, то Аиша Иса-
ева подчеркивает: этого никогда не 
произойдет. Желудок после операции 
представляет собой фактически труб-
ку. Увеличиться может, да, но крайне 
незначительно.

— После бариатрической операции 
и при соблюдении рекомендаций, па-
циент в среднем теряет до 80% избы-
точной массы дела в течение первого 
года. Есть пациенты, которые теряют 
и все 100% лишнего веса, —  расска-
зывает хирург.
Кстати, что касается, скажем так, 

«побочки» в виде обвисшей кожи, то 
Аиша Исаева рекомендует делать пла-
стическую операцию не раньше чем 
через два года после бариатрии. Кро-
ме того, вам даже порекомендуют хо-
рошего специалиста в данной сфере.
— Эластичность кожи зависит от 

исходного генетического коллаге-

на и, к сожалению, не у всех она 
восстанавливается.  Самые  про-
блемные зоны: живот, ноги и руки. 
Обязательным условием для пла-
стической хирургии является стаби-
лизация веса. То есть масса тела не 
должна меняться в трехмесячный 
период, —  сказала хирург.

ИНДЕКС МАССЫ ТЕЛА РАССЧИТЫВАЕТСЯ ПО ФОРМУЛЕ: МАССА 
ТЕЛА В КИЛОГРАММАХ —  РАЗДЕЛИТЬ НА КВАДРАТ РОСТА 
В МЕТРАХ.

В соответствии с рекомендациями ВОЗ результаты интерпретируют следующим 
образом:

16 и менее —  выраженный дефицит массы тела.
16…18,5 —  недостаточная (дефицит) масса тела.
18,5…25 —  нормальная масса тела.
25…30 —  избыточная масса тела (предожирение).
30…35 —  ожирение 1 степени.
35…40 —  ожирение 2 степени.
40 и более —  ожирение 3 степени.
Чем выше ИМТ —  тем выше риск развития сердечно- сосудистых заболеваний, ги-

пертонии, остеоартрита, диабета, некоторых видов рака. Дефицит массы тела также 
значительно повышает риск преждевременной смерти. Таким образом ИМТ помогает 
точнее оценить риски для здоровья, связанные с весом.

КАК УЗНАТЬ СВОЙ ИНДЕКС МАССЫ ТЕЛА?

Автор:
Любовь 
МЕДУШЕВСКАЯ

ЧТО ТАКОЕ БАРИАТРИЯ  ЧТО ТАКОЕ БАРИАТРИЯ  
И ЗАЧЕМ ОНА НУЖНА?И ЗАЧЕМ ОНА НУЖНА?
Бариатрические операции набирают популярность в стране. 

Это методика лечения ожирения, применяемая в том случае, 
когда избыточный вес —  не просто неприятная проблема, 

а серьезная угроза здоровью и жизни человека. К бариатрии 
прибегают тогда, когда консервативные методы лечения: диеты, 
спортивные нагрузки, медикаменты, массажи и так далее не 
приносят ожидаемого или  сколько- нибудь видимого результата. 
Строго говоря: бариатрию рекомендуют не всем подряд, а только 
если тому действительно есть показания врачей.
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Участие в заседании приняли гу-
бернатор Калужской области Владис-
лав Шапша, прокурор региона Кон-
стантин Жиляков, министр внутрен-
ней политики Олег Калугин, предста-
вители общественности и СМИ.
Заявление было подготовлено 

и направлено в суд по поручению 
Генерального прокурора Россий-
ской Федерации Игоря Краснова.
Константин Жиляков рассказал 

о том, что после нескольких судеб-
ных заседаний, позвонила женщи-
на и попросила заслушать её мать, 
которая хотела рассказать о своих 
воспоминаниях об оккупации. Жи-
тельнице Малоярославецкого райо-
на сейчас 85 лет, но её детские вос-
поминания о зверствах фашистов 
до сих пор не позволяют простить 
нацистов.  «Для нас очень важен 
был этот звонок. Мы были пораже-
ны, насколько важно это дело для 
людей», —  подчеркнул прокурор.
В общей сложности Прокурату-

ра Калужской области представила 
в суде значительный объем дока-
зательств —  12 томов документов. 
В их числе —  архивные материалы, 
фото- и видеодокументы, свиде-
тельские показания 4 очевидцев 

событий, экспертные заключения, 
консультации более 20 специали-
стов, материалы уголовных дел по 
факту геноцида советских граждан 
в различных регионах СССР. Они 
подтверждают  факты  массовых 
казней, истязаний, пыток мирных 
жителей  и  военнопленных,  соз-
дание  концлагерей,  повсемест-
ного расхищения и уничтожения 
материальных и культурных цен-
ностей. В ходе заседаний удалось 
определить, что актуальный размер 
ущерба, причиненного немецко- 
фашистскими захватчиками райо-
нам, входящим в настоящее время 
в Калужскую область, и ее жителям, 
составляет почти 13 трлн. руб лей.

В своём выступлении Владис-
лав Шапша заявил, что област-
ное Правительство полностью 
поддерживает заявление про-
курора Калужской области. Он 
напомнил, что 26 тысяч наших 

земляков были замучены, 
сожжены, убиты на родной 

земле и в концлагерях, а так-
же 300 тысяч калужан были 

угнаны в плен.

Глава региона подчеркнул: «Наш 
судебный процесс начался вовре-
мя. Сегодня, когда на нашей исто-
рической земле горят танки с кре-
стами. Сегодня, когда мы показы-
ваем всему миру факты злодеяния 
немецко- фашистских захватчиков, 
на другом конце земли в парла-
менте европейские лидеры апло-
дируют недобитому нацисту. И это 
не  виртуальная  реальность,  не 
выдумка. Это происходит в нашей 
с вами действительности. Поэтому 
сегодня здесь, в Калужской обла-
сти, мы с вами защищаем правду 
о Великой Отечественной вой не. 
Правду о том, какой ценой доста-
лась нам наша Победа. И правду 
о том, как легко наши враги сегод-
ня берут на вооружение чуждые 
человеческой природе идеалы на-
цизма».

По итогу заседания суд по-
становил —  признать установ-
ленные и вновь выявленные 
преступления, совершенные 
оккупационными вой сками, 

властями Германии и по-
собниками в Калужской 

области в период Великой 
Отечественной вой ны с 1941 
по 1943 годы в отношении не 

менее 326 тысяч советских 
граждан, военными пре-

ступлениями и преступле-
ниями против человечества, 
геноцидом национальных, 

этнических и расовых групп 
как частью плана нацистской 
Германии истребить населе-
ние и колонизировать осво-

бодившиеся территории.

Судебные  заседания,  на  кото-
рых разоблачались преступления 
гитлеровской  Германии  против 
калужан, шли две недели. Дока-
заны жесточайшие репрессии по 
отношению к мирному населению 
и военнопленным за любые фор-
мы неповиновения. Оккупантами 
полностью  разрушена  система 
здравоохранения  и  продоволь-

ственного обеспечения населения, 
что способствовало увеличению 
смертности граждан от болезней 
и  голода.  Число  принудительно 
угнанных с территории области —  
около 300 тысяч человек.
В качестве специалистов перед 

судом  выступили  доцент  РГГУ, 
кандидат исторических наук Ири-
на Юрьевна Молодова,  главный 
архивист ГКУ КО «Государствен-
ный архив документов новейшей 
истории Калужской области» Юлия 
Валерьевна  Изюкова,  директор 
музейно- краеведческого центра 
«Дом Поздняковых» из го-
рода Тарусы Наталья Влади-
мировна Зайченко.
Согласно архивным до-

кументам,  за  период  ок-
купации более чем из 400 
населенных  пунктов  на 
территориях  Боровского, 
Износковского, Юхновского, 
Мосальского, Жиздринского, 
Ульяновского, Хвастович-
ского, Спас- Деменского, Ду-
миничского районов были 
полностью  вывезены  все 
жители. В тех районах, где 
активно действовало парти-
занское движение, нацисты 
стремились полностью обе-
злюдить даже небольшие 
деревни —  чтобы  лишить 

любой поддержки участников на-
родного сопротивления.
Суд в Калужской области по делу 

о геноциде советских граждан на-
цистами и их пособниками стал 
уже шестнадцатым в современной 
истории России. Ранее подобные 
процессы прошли в Новгородской, 
Псковской, Ростовской, Брянской, 
Орловской, Воронежской, Смолен-
ской, Московской, Волгоградской 
областях,  Краснодарском  крае, 
в Республике Крым, Ленобласти, 
Санкт- Петербурга, Ставропольском 
крае и Белгородской области.

СУД ПРИЗНАЛ ГЕНОЦИДОМ ДЕЙСТВИЯ ГИТЛЕРОВЦЕВ  
НА КАЛУЖСКОЙ ЗЕМЛЕ ВО ВРЕМЯ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙ НЫ

ПРОЕКТ  ПРОЕКТ  
«БЕЗ СРОКА ДАВНОСТИ».«БЕЗ СРОКА ДАВНОСТИ».

27 сентября Калужский областной суд на от-
крытом заключительном заседании признал 
преступления нацистов на калужской земле 

в период оккупации с октября 1941 года по сентябрь 
1943 года геноцидом советского народа.
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ДО ВЕСНЫ НЕ УСПЕЮТ

Несколько месяцев назад к нам в ре-
дакцию по этому поводу обратилась жи-
тельница СНТ «Нептун» Анна Сухорукова, 
которая рассказала, что после половодья 
русло Протвы рядом с садовым товари-
ществом остается забито мусором, брев-
нами, ветками. Казалось бы, решение 
данной проблемы очевидно всем —  реку 
необходимо расчистить. Вот только зани-
маться этим чиновники не собираются. 
По крайней мере, в ближайшее время.
Председатель  комитета  по  охране 

окружающей среды, контролю в сферах 
благоустройства и экологии обнинской 
городской администрации Юлия Лоба-
чёва проинформировала нас, что Протва 
является водным объектом федерально-
го значения, поэтому осуществлять кон-
трольные мероприятия за рекой и орга-
низовывать работы по расчистке водной 
глади от захламления уполномочено Ми-
нистерство природных ресурсов и эколо-
гии Калужской области.
Специалисты мэрии, как выяснилось, 

направили в данное ведомство уже не 
одно  письмо  с  просьбой  выполнить 
мероприятия по очистке Протвы от за-
сора, но воз, как говорится, и ныне там. 
Жителям чиновники городской админи-

страции разъясняли, что не имеют права 
проводить и согласовывать такое меро-
приятие.
А в Министерстве природных ресурсов 

и экологии заверили нас, что планируют 
масштабные работы по расчистке дан-
ной реки и в настоящее время разраба-
тывают соответствующую проектную до-
кументацию, после чего будут объявлены 
торги по выбору подрядной организации, 
которая этим и займется. Но когда это 
будет, никто не знает. Нам ясно дали по-
нять, что нескоро. До весны следующего 
года они точно не успеют.

У КАЖДОГО БЕРЕГА ЕСТЬ ХОЗЯИН, 
А МУСОР НИЧЕЙ

А жители СНТ ждать не могут, потому 
что весной снова начнется половодье, 
а затор из мусора и бревен на реке его 
только  усугубит. Вода  снова не будет 
уходить, затопив рядом расположенные 
дома.
Чтобы  наконец  достучаться  до  чи-

новников и рассказать общественности 
о своей проблеме, которую они не могут 
решить уже длительное время, прожива-
ющие в садовых товариществах нерав-
нодушные граждане вместо с экоактиви-
стами города собрались на днях в СНТ 
«Протва-1». Люди говорили и о том, что 
мусорный затор со временем может при-
вести к экологической катастрофе.
— По словам жителей, началось всё 

пару лет назад с того, что были открыты 
шандоры и это привело к более мощно-
му весеннему паводку, который соответ-
ственно привел к изначальному засору. 
Тут были и жители, чьи дома в ипотеке 
и продать они их не могут, мамы с груд-
ными детьми, вынужденные весной спа-
саться бегством с ребёнком на руках 
от резкого прихода воды. Жители уже 

теряют  какую-либо надежду на помощь 
и адекватное решение со стороны вла-
стей, видеть это очень грустно. А ведь 
администрация  Обнинска  давала  им 
разрешение тут жить, —  рассказывает 
присутствовавшая на мероприятии эко-

активистка и пред-
ставитель Экоцен-
тра города Татьяна 
Филимонова.
Она тоже увере-

на, что следующей 
весной  из-за  этой 
пробки ожидается 
ещё большее под-
топление  обнин-
ских СНТ.
Жители садовых 

товариществ  гото-
вы расчистить реку 

своими силами, но им это не разрешают 
сделать, так как они могут случайно на-
нести вред объекту федерального значе-
ния. К примеру, уничтожить  какую- нибудь 
краснокнижную рыбу. За это грозит ад-
министративное наказание и штраф.
А чиновники городской администра-

ции, как рассказали жители, утверждают, 
что убирать реку должна Малояросла-
вецкая районная администрация, так как 
это ее территория. Теперь выясняется, что 
один берег Протвы находится в районе, 
другой —  в городе.
Так что ситуация по-прежнему остается 

безвыходной. Жители собираются обра-
щаться в прокуратуру.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

КТО ПОПУТАЛ КТО ПОПУТАЛ 
БЕРЕГА БЕРЕГА 
ПРОТВЫ?ПРОТВЫ?
Жители обнинских 

СНТ продолжают 
бороться за чисто-

ту этой реки. И на сегод-
няшний день помогают им 
в этом только экоактивисты. 
А если быть точнее, то лишь 
пытаются помочь. К сожале-
нию, пока что безрезультат-
но, хотя усилия прилагаются 
немалые. Проблема состоя-
ния реки, забитой мусором, 
по-прежнему остается не-
решенной.

	■ Этот мусор жители готовы убрать своими силами, но им не разрешают

	■ Вот так выглядит русло 
Протвы в районе обнинских СНТ

	■ Жители СНТ думают, как решить проблему замусоренной Протвы

	■ Татьяна 
ФИЛИМОНОВА

НОВОСТИ

КАЛУГА НАХОДИТСЯ 
НА 66 МЕСТЕ В РЕЙТИНГЕ 
ЗАРПЛАТ ПО РОССИИ

КАЛУЖАНАМ 
ОБЪЯСНИЛИ РОСТ ЦЕН 
НА НЕФТЕПРОДУКТЫ 
В РЕГИОНЕ

Калуга попала на 66 место из 100 в рейтинге 
зарплат за 2023 год. Как посчитали РИА Ново-
сти, используя данные Росстата, среднемесячная 
чистая зарплата в I полугодии в областном цен-
тре составляла 54,4 тысячи руб лей, это на 10,8% 
больше аналогичного периода прошлого года. 
На такую зарплату можно было купить 2,68 по-
требительских наборов товаров и услуг.
В лидерах рейтинга оказался Новый Уренгой, 

где на среднюю зарплату в 142,6 тысяч руб лей 
можно было приобрести 6 наборов. В аутсайде-
рах —  Нальчик с зарплатой в 38 тысяч и менее 
2 наборов.
Стоит отметить, что в состав фиксированного 

набора включены 83 наименования товаров 
и услуг, включая 30 видов продовольственных 
товаров, 41 вид непродовольственных товаров 
и 12 видов услуг.

Как сообщил министр конкурентной полити-
ки региона Николай Владимиров, рост цен на 
нефтепродукты в Калужской области  связан 
с ростом цен на бензин и дизельное топливо на 
Санкт- Петербургской товарно- сырьевой бирже. 
Биржа —  основной рыночный механизм ценоо-
бразования на топливо внутри страны. Рост цен 
на бирже показывает недостаточность свобод-
ного предложения нефтепродуктов для удовлет-
ворения внутреннего спроса. Ситуация исправ-
ляется ограничением экспорта нефтепродуктов.
Напомним, что рост цен начался в августе, по-

явились перебои с дизтопливом, что вызвала 
шквал возмущения автолюбителей в соцсетях. 
По словам министра, сейчас на АЗС области есть 
и бензин, и дизтопливо. Запасы АО «Калугане-
тефпродукт» стабильны. О фактах отсутствия 
нефтепродуктов на заправках можно сообщить 
в Калужское УФАС.
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ПРЕДЛОЖИЛИ СОСТАВИТЬ 
ПРОТОКОЛ

Председатель комитета по охра-
не окружающей среды, контролю 
в сферах благоустройства и эколо-
гии обнинской городской админи-
страции Юлия Лобачева напомни-
ла сотрудникам Минприроды о том, 
что за сам водный объект, который 
является федеральной собственно-
стью, отвечают они, а за состояние 
прибрежной  территории —  уже 
муниципалитеты. Ей оппонировал 
начальник отдела использования 
водных объектов Минприроды ре-
гиона Михаил Прохоров.
— Мы свою полосу, которая закре-

плена за нами, от бытового мусора 
очищаем. Что касается вашего объ-
екта, то где у вас доказательства, что 
в реке находится мусор, попавший 

туда с территории Обнинска или 
Малоярославецкого района? Ведь 
река берет своё начало в Москов-
ской области, —  убеждала гостей из 
Калуги Юлия Александровна.

Михаил Прохоров возражал: 
«Мы сюда пришли мусор ис-
кать или оправдывать  чьи-то 
действия? Давайте примем 

решение в рамках действую-
щего законодательства».

Это оказалось не таким простым 
делом, ведь каждая из сторон счита-
ла себя правой. Вице-мэр по вопро-
сам городского хозяйства Обнинска 
Игорь Раудуве убеждал представи-
телей Минприроды в том, что без со-
гласия собственника реки пригонять 
к ней технику для расчистки никто 
не имеет права, да и сделать это бу-

дет сложно. При этом с обнинской 
стороны звучали призывы решить 
данную проблему как можно бы-
стрее, а не ждать до 2025–26 годов.
Заместитель главы Малояросла-

вецкой районной администрации 
по  строительству  и ЖКХ  Сергей 
Дудник предложил вынести все воз-
никшие вопросы в протокол и от-
работать его в пятидневный срок. 
Затем, когда будет собрана вся не-
обходимая информация, собраться, 
обсудить ее и принять решение.
— Одними переписками мы не 

отделаемся, нужно будет собрать-
ся, —  убеждал он коллег, которые 
с ним согласились. Правда, Игорь 
Раудуве  предложил  отработать 
протокол в трехдневный срок.

ПО МНЕНИЮ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ 
МИНПРИРОДЫ, ВИНОВАТЫ 
ЖИТЕЛИ И МЭРИЯ ГОРОДА

Сергей  Дудник  сообщил,  что 
с протоколом должно будет озна-
комиться руководство Минприро-
ды, которое решит, принимать его 
или нет. А то, по его мнению, пошло 
много рассуждений на тему: «моё 
или не моё».
— Это наше —  мы живём в Рос-

сийской Федерации. Пусть это зву-
чит громко, —  сказал Сергей Влади-
мирович.
На словах звучит красиво, а на 

деле жители СНТ уже длительное 
время  не  могут  решить  данную 
проблему, потому что не могут най-
ти ответственных, которые должны 
расчистить реку. Но Михаил Про-
хоров и жителей покритиковал, вы-
сказав предположение, что мусор 
в реку бросают именно они, и по 
обнинской мэрии «прошёлся», от-
метив, что это ее недоработка.
— Вот мы примем решение, рас-

чистим  водный  объект,  а  какие 
будут приняты меры со стороны 

местной  администрации,  чтобы 
реку вновь не загрязняли? —  обра-
тился Михаил Петрович с вопросом 
к представителям обнинской мэрии.

Юлия Лобачева с этим катего-
рически не согласилась.

— Донные отложения в реке 
находятся уже на поверх-

ности. Река никогда не чисти-
лась. Вы думаете, что сами 

жители сюда бутылки выбра-
сывают? Вы говорите, что они 

сами замусоривают, но это 
не совсем разумно так гово-
рить, —  возмущалась руково-
дитель комитета по охране 

окружающей среды, контро-
лю в сферах благоустройства 

и экологии Обнинска.

Такое  действительно  сложно 
представить, учитывая, что жители 
СНТ находятся в полном отчаянии 
от того, что уже длительное время 
не могут решить свою проблему. 
Причем они неоднократно расска-
зывали журналистам, что готовы 
расчистить засор в Протве свои-
ми силами, но им не разрешают 
это сделать, —  грозят серьезными 
штрафами, так как проводить рабо-
ты в водном объекте федерального 
значения без разрешения Минпри-
роды нельзя.

СРОКИ ТАК И НЕ НАЗВАЛИ

После  того  как  собравшиеся 
приняли решение все запротоко-
лировать, возник новый вопрос: 
кто возьмет на себя составление 
протокола? Представители мини-
стерства опять стали кивать на об-
нинскую администрацию.
— Это должна делать встречаю-

щая сторона, —  заверяли они.
В мэрии не отказывались, но не-

доумевали, как они будут указы-

вать министерству, что и как нужно 
делать. Насколько это корректно? 
Из  ситуации вновь помог выйти 
Сергей Дудник, который предложил 
Обнинску составить проект прото-
кола и направить его для начала 
в Минприроды на согласование.
Вопросов осталось много. Необ-

ходимо будет привлечь специали-
стов —  как проектировщиков, так 
и юристов, которые определят зону 
ответственности реки и технологию 
ее расчистки. Нужно понять, какую 
технику  можно  будет  для  этого 
использовать. А главный вопрос —  

в какие сроки все это можно будет 
сделать? Ведь промедление смер-
ти подобно. Жители не могут ждать 
год или два. Весной снова начнется 
паводок, который только усугубит 
проблему.
Но конкретные сроки так и не 

были названы. Михаил Прохоров 
только пообещал, что Минприро-
ды возглавит всю эту деятельность 
и определит правильный вектор 
решения проблемы. Ждём.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

ПОКА ВЕРСТАЛСЯ ПОКА ВЕРСТАЛСЯ 
НОМЕР, ЧИНОВНИКИ НОМЕР, ЧИНОВНИКИ 
ПРИЕХАЛИ НА ПРОТВУПРИЕХАЛИ НА ПРОТВУ
Уже буквально перед 

сдачей этого номера 
в типографию в месте 

загрязнения реки собрались 
представители Министер-
ства природных ресурсов 
и экологии Калужской об-
ласти, мэрии наукограда, 
администрации Малоярос-
лавецкого района и проку-
ратуры Обнинска. Между 
специалистами возник горя-
чий спор: в чьей зоне ответ-
ственности находится река 
и кто ее должен убирать?

	■ Игорь Раудуве в ходе 
обсуждения проблем 
загрязнения Протвы

	■ Два заместителя в сфере ЖКХ : обнинский Игорь РАУДУВЕ 
и малоярославецкий Сергей ДУДНИК

	■ Игорь Раудуве,  Юлия Лобачева и Михаил Прохоров 
дискутируют о том, как помочь жителям СНТ
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На этой неделе губер-
натор Калужской об-
ласти Владислав Шап-

ша провел прямой эфир, 
в ходе которого ответил на 
вопросы жителей региона. 
Большое количество посту-
пило из Обнинска: проблема 
всё та же —  неприятный за-
пах с очистных. Глава реги-
она ответил обстоятельно, 
буквально разложив ситу-
ацию по полочкам.

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ОТВЕТИЛ ВЛАДИСЛАВ ШАПША ОТВЕТИЛ 
НА «ВОПРОС С ДУШКОМ»НА «ВОПРОС С ДУШКОМ»

ГУБЕРНАТОР КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ВЛАДИСЛАВ ШАПША:

— Вопрос очень серьезный, с душком такой… 
История проблем с очистными сооружениями города 
Обнинска —  давняя, и нам удалось в определенный 
момент с этим справиться. Вы знаете, что в 2017 за-
пустили новую линию очистных. Это в значительной 
степени сняло остроту вопроса. Был всплеск проблемы, 
когда большая часть воздуходувок вышла из строя 
из-за неправильных технических решений в момент 
их строительства.

Поясню, почему воздуходувки так важны: ил, ко-
торый поглощает и перерабатывает все нечистоты, 
не живет без кислорода. Когда ил умирает, массы не 
перерабатываются и начинают пахнуть, что логично. 
Что происходит с илом? Его нужно вытащить, вынести 
на поля аэрации, где он также будет гнить и источать 
неприятные запахи, а новый ил нужно поместить 
в специальные емкости. Плюс ко всему илу нужно 
вырасти и набрать мощь, чтобы перерабатывать все 
фекалии. То есть, это сложный биологический и хи-
мический процесс.

Кроме того, достаточно давно в Обнинске произо-
шел примечательный и неприятный инцидент —  про-
вал главного магистрального хозфекального коллекто-
ра возле вокзала. Это было зимой, на большой глубине 
залегания. Под угрозой была система водоснабжения 
города. Процесс ремонта был долгим и сложным.

Затем специалисты проверили состояние коллекто-
ра и обнаружили, что за время эксплуатации его стенки 
так истончились, что он вот-вот разрушится. И с тех 
пор одной из главных задач было найти средства, 
источники финансирования для замены коллектора.

В текущем году мы нашли компанию, «дочку» Го-
скорпорации «Росатом» —  «Русатом Инфраструктурные 
Решения» (РИР), которая взяла на себя обязательства 
по решению самой острой для Обнинска проблемы.

Коллектор, как мы и ожидали, продолжил разру-
шаться. А когда разрушается магистральный коллек-
тор, напрочь блокируется работа очистных, потому 
что весь грунт, осколки, песок, мусор, все это улетает 
именно туда. Девять порывов произошли в этом году, 
конечно, очистные начали задыхаться и сбоить, они 
не приспособлены перерабатывать мусор в таких 
огромных количествах. Это то, с чем мы должны сейчас 
побороться, чтобы избежать в будущем коммунальной 
катастрофы. Концессионер —  единственный, по сути, 
на сегодняшний день надежный источник решения 
этой проблемы.

 Ведется ремонт провалов магистрального коллектора. Также идет проектирование 
нового четырехкилометрового участка коллектора. Он будет построен в 2023–2024 годах.

 Начиная с апреля на очистных регулярно чистят отстойники, аэротенки, денитри-
фикаторы от загрязнений, которые мешают нормальной работе сооружений.

ДО КОНЦА 2023 ГОДА НА ОЧИСТНЫХ:

 Заменят одну из трех решеток на этапе механической очистки —  это позволит 
улавливать большее количество крупного мусора.

 Введут в строй четвертый первичный отстойник. Это позволит единовременно 
осаждать большее количество мелких загрязняющих фракций.

 Для жизни активному илу в аэротенках необходим кислород. Хотя на старой линии 
есть воздуходувки, работать одновременно может только одна из них —  на большее 
не хватает пропускной способности воздуховода. Такого количества кислорода илу 
не хватает. Оборудование и материалы, чтобы расширить пропускную способность 
воздуховода, уже заказаны. До конца 2023 года будут выполнены работы, которые 
позволят использовать одновременно две воздуходувки, что положительно повлияет 
на качество ила и снизит запах.

 Очистят емкость биореактора и заменят его загрузку —  сейчас она загрязнена 
и полноценно со своей задачей не справляется.

ЧЕТКО И СТРУКТУРИРОВАНО

ЧТО ДЕЛАЕТ РИР

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
В ЭТОМ ГОДУ ПРЕДОСТАВИЛИ 
ОКОЛО 5 ТЫСЯЧ РОДОВЫХ 
СЕРТИФИКАТОВ

С начала  года в Калужской области почти 
5 тысяч женщин и новорожденных получили 
медицинские услуги по родовым сертификатам. 
На эти цели Социальный фонд региона перечис-
лил в медицинские организации 50,6 миллионов 
руб лей.
Раньше женщине нужно было самостоятель-

но представлять в медучреждение данные ро-
дового сертификата. Теперь этого не требуется, 
поскольку все необходимые сведения Социаль-
ный фонд получает автоматически. Среди них 
данные о постановке на учет в женской консуль-
тации, а также данные о том, что роды успешно 
приняты и были оказаны услуги по профилакти-
ческому наблюдению ребенка в течение первого 
года жизни.
С июля 2021 года родовой сертификат в бу-

мажном виде не выдается. Найти его можно 
в своем личном кабинете на сайте Социального 
фонда или на портале «Госуслуги» после того, 
как медучреждение его сформирует.

КАЛУЖСКАЯ 
ОБЛАСТЬ В ЧИСЛЕ 
РЕГИОНОВ С РОСТОМ 
ЗАБОЛЕВАЕМОСТИ 
КОВИДОМ

На 48% выросла  заболеваемость  covid-19 
в России за минувшую неделю. Рост наблюдается 
в 70 регионах. При этом, число госпитализаций 
увеличилось на 20,6%. Калужская область сре-
ди регионов, где наблюдается рост заболевае-
мости. Незначительный, но все же. Так, с 11 по 
17 сентября выявлено 18 случаев заболевания. 
Госпитализировано 8 человек. Выздоровели 2 
калужанина. Смертей не зафиксировано.
Напомним, что в медучреждениях региона 

рекомендован масочный режим. Берегите себя 
и своих близких.
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ПОЧЕМУ РЕМОНТ НАЗВАЛИ 
КАПИТАЛЬНЫМ?

История  этого  тоннеля 
непростая. До 2014 года он 
находился на балансе ОАО 
«РЖД».  Город  принял  его 
только  после  капитально-
го  ремонта,  проведенного 
в 2013 году. Хотя позже всем 
стало  понятно,  что  капи-
тальным его назвать никак 
нельзя. Железнодорожники 
сработали спустя рукава.
А до этого представители мэрии дли-

тельное время не могли наладить с ними 
взаимодействие. Конкретно с теми, кто 
был ответственен за состояние подзем-
ного перехода. Потом, когда дело сдви-
нулось с мертвой точки, жителям пообе-
щали, что скоро в переходе будет чисто, 
сухо и красиво.

Главной проблемой данного объекта 
тогда было нарушенное водоотведение. 
Необходимо было восстановить дренаж-
ные системы. Казалось, что вода в пере-
ход лилась со всех сторон. Круглый год 
там было сыро, с потолка и со стен ка-
пала вода, а во время дождя она просто 
лилась водопадом, из-за чего многие пе-
шеходы предпочитали пользоваться не 
тоннелем, а железнодорожным мостом. 
Хотя последний менее удобен и пере-
движение  по  нему  занимает  больше 
времени.
А через некоторое время после так 

называемого капремонта вода снова за-
капала с потолка. Сказать, что обнинцы 
были разочарованы, это не сказать ниче-
го. Никто так и не понял, что же там было 
капитально отремонтировано.
Единственный плюс заключался в том, 

что после того, как объект перешел на ба-

ланс города, там стало чисто несмотря на 
то, что разного рода торговцы оккупиро-
вали переход и практически в нем живут.
По  информации  директора  МПКХ 

Дмитрия Фёдорова, уборку подземного 
перехода рабочие его предприятия про-
водят ежедневно. Другое дело, что сам 
внешний вид объекта несколько пугает.

ВОДА БОЛЬШЕ НЕ БУДЕТ КАПАТЬ 
С ПОТОЛКА

Следует сразу отметить, что ремонт 
планируется не капитальный, а текущий. 
На него выделено чуть более 13 милли-
онов руб лей.
По информации генерального дирек-

тора ООО «РемСтройСервис» Евгения 
Нестерова, на проведение работ ком-
пании даётся 50 дней. За это время по 
контракту  там  произведут  демонтаж 
облицовки стен —  в переходе появится 
плитка, будет сделана  гидроизоляция 
стен, внутри и снаружи все будет облицо-
вано белыми металлическими панелями 
GrandLine, покрасят потолок, проведут 
демонтаж верхней части полов с даль-
нейшим нанесением эпоксидного покры-
тия, которое обеспечит надежную защиту 
бетона от вредных воздействий и при 
этом отличается высокими декоратив-
ными свой ствами. Кроме того, в перехо-

де установят камеры видеонаблюдения, 
а ржавые двери заменят на двухстворча-
тые маятниковые из нержавеющей стали, 
с остеклением —  как в московском метро.
Перечень впечатляет. Удивительно, что 

когда «РЖД» проводила «капитальный 
ремонт», ничего из вышеперечисленного 
сделано не было.
Работать подрядная организация пла-

нирует примерно до середины ноября. 
Все это время жителям и гостям города 
придется передвигаться по мосту, кото-
рый, кстати, тоже давно требует капре-

монта. Но данный объект находится на 
балансе «РЖД». Так что ничего не поде-
лаешь, людям придется  какое-то потер-
петь неудобства. Но зато потом нам обе-
щают красивый, чистый и светлый объект.
— Самое главное, что мы там сделаем 

совершенно другое освеще-
ние. Это будет светлый тоннель, 
по которому будет приятно хо-
дить. Я надеюсь, что вандалы 
не будут его разрисовывать, —  
выразил надежду Евгений Не-
стеров.
Евгений  Викторович —  ко-

ренной  житель  Обнинска. 
Здесь родился,  здесь учился 
и поэтому проблема подзем-
ного  перехода  ему  знакома 
не понаслышке. Он сам время 
от  времени пользуется  этим 
объектом, и он ему очень не 
нравится. Поэтому Евгений Не-
стеров считает своим долгом 
привести переход в порядок. 

Важно, что подрядная организация не 
пришлая, а наша —  обнинская. И это тоже 
залог успеха ремонтных работ.

НОВОСТИ

На этой неделе обнинская 
компания ООО «Рем-
СтройСервис» приступила 

к ремонту подземного перехо-
да. То, о чем жители наукограда 
говорят уже не один год, нако-
нец свершилось.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ОБНИНСКИЙ ПОДЗЕМНЫЙ ПЕРЕХОД ОБНИНСКИЙ ПОДЗЕМНЫЙ ПЕРЕХОД 
БУДЕТ НАПОМИНАТЬ МЕТРОБУДЕТ НАПОМИНАТЬ МЕТРО

	■ На входе в подземный переход 
со стороны поселка бойко ведется 
торговля прямо на парапете

	■ Пандусы здесь сделать невозможно

	■ Пандусы здесь сделать невозможно

	■ В переходе по-прежнему темно, но зато чисто

Есть неофициальная информация 
о том, что после того как будут завершены 
ремонтные работы перехода городская 
администрация планирует заказать худо-
жественное оформление его стен. Идея, 
конечно, оригинальная. Но не будем за-
бегать вперед.

К сожалению, в рамках этого ремонта 
пандус в подземном переходе не пред-
усмотрен. Как пояснил Евгений Нестеров, 
ни пандус, ни подъемник для инвалидов- 
колясочников здесь нельзя сделать по 
техническим причинам и в рамках пожар-
ной безопасности. Город озадачен этой 
проблемой, но решить ее в ближайшее 
время не получится.

	■ Ходить по подземного переходу удобнее, 
чем по мосту

В НАУКОГРАДЕ 
ПОЗДРАВИЛИ РАБОТНИКОВ 
ДОШКОЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ 
С ПРОФЕССИОНАЛЬНЫМ 
ПРАЗДНИКОМ

В ОБНИНСКОМ ЦЕНТРЕ 
ЗАНЯТОСТИ ОТКРОЕТСЯ МФЦ

27 сентября в Обнинске поздравили работ-
ников дошкольного образования с професси-
ональным праздником. Ассоциация педагогов- 
ветеранов дошкольного образования города 
провела праздничный вечер, который состоялся 
в Городском Клубе Ветеранов.
«С большим удовольствием от себя лично и от 

имени SINTEC Group поздравляю работников до-
школьного образования с профессиональным 
праздником. Группа компаний SINTEC уделяет 
большое значение образованию в Обнинске 
как дошкольному, так и школьному. И не толь-
ко в наукограде. Я желаю им большого счастья, 
терпения, сил, а самое главное —  благодарных 
воспитанников», —  сказал заместитель гендирек-
тора SINTEC Group, депутат Горсобрания Дми-
трий Самбуров.
«В этот день хочется поблагодарить их за бес-

ценный уникальный труд. Ведь именно с ними 
связаны самые ранние воспоминания многих 
жителей Обнинска, для которых они олицетво-
ряют собой тепло, мудрость, щедрость сердца. 
Можно сказать, что работа воспитателя опреде-
ляет будущее ребенка. Мы благодарим их за это 
и желаем крепкого здоровья, чтобы им как мож-
но чаще говорили слова благодарности», —  до-
бавил глава обнинского Горсобрания Геннадий 
Артемьев.

В  обнинском Центре  занятости  откроется 
МФЦ. Сейчас завершается ремонт здания и по-
мещений на ул. Горького, 50-а. Здесь появятся 
конференц-зал, коворкинг и откроется МФЦ для 
удобства жителей и работодателей. Руководить 
Центром занятости населения будет Светлана 
Лукьяненко.
«Помощь в трудоустройстве, ярмарки вакан-

сий, профориентация, обучение, психологиче-
ская поддержка —  далеко не полный перечень 
компетенций специалистов Центра. В светлых 
отремонтированных помещениях работать будет 
комфортнее», —  рассказала глава администра-
ции города Татьяна Леонова.
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Член Совета дома заверила, что ответы 
на все вопросы получены и теперь оста-
ется только надеяться и ждать, когда при-
чины неисправности будут устранены.

ОБЯЗАТЕЛЬНО ПРИВЕДЕМ 
В ПОРЯДОК!

Дом на Белкинской, 40 совсем новый, 
и собственники жилья не ожидали, что 
с самого начала проживания в нем их 
будут волновать проблемы работы лиф-
тов. Люди, жившие в СССР, до сих пор не 
понимают оптимизма и смелости тех, кто 
приобретает жилье на 10 этаже и выше. 

А в доме на Белкинской целых 17! Люди 
21 века уверены в том, что техника бу-
дет работать без сбоев и проблем. Но 
сама техника точно работать не будет, 
для этого нужны специалисты. Специ-
алисты  грамотные  и  ответственные. 
Такие специалисты, которые к каждому 
подъемнику будут относится так, будто 
это лифт в их доме.
И в этом плане дому на Белкинской, 

40  несказанно  повезло:  директор 
«РусЛифт- Обнинск» Константин БУЗОВ 
живет в этом доме, так что все прелести 
местных подъемников прочувствовал 
вместе со всеми жильцами.
— Лифты в этом доме особенные, лиф-

ты нестабильные. На сегодняшний день 
мы общаемся напрямую с заводом про-
изводителем. Общение плодотворное. 
Разбираем все варианты. Во вторник 
с завода приезжает комиссия и лифты 
обязательно приведём в порядок, —  объ-
яснил Константин Бузов.

СОБРАНИЕ ЖИЛЬЦОВ УДИВИЛО 
ВЫСОКОЙ КУЛЬТУРОЙ И ПОЗИТИВОМ

Собрание жильцов проходило бурно, 
но в отличие многих подобных меро-
приятий, проходящих в Обнинске, все 
выступающие говорили по делу и очень 
корректно. Не было истерических за-
вываний и несправедливых обвинений. 

Хотя, если маме с коляской и ребенком 
надо подняться по лестнице даже не на 
17-й этаж, а   всего-то на шестой этаж, 
то многие ее обвинения и негативные 
эмоции в адрес лифтов будут вполне 
оправданы и понятны. Поэтому очень 
показательно,  что  собрание  прошло 
в позитивном ключе.
Граждане явно готовы сотрудничать 

и слышать аргументы, но и обслужи-
вающие  организации  оказались  на 
высоте.  Управляющая  компания  не 
проигнорировала  встречу  жильцов 
с представителями организации, об-
служивающей лифты, на собрание при-
были и директор УК Инга ЕФИМОВА, 
и юрист Олеся АНТОНОВА. Они расска-
зали, какую работу провели для того, 
чтобы совсем новые лифты работали 
нормально.
Жильцы попросили, чтобы вся эта ра-

бота отражалась на сайте управляющей 
компании.
— Я  лифтами  занимаюсь  каждый 

день, —  заверил  директор  «РусЛифт- 
Обнинск» Константин Бузов.
Однако организация по обслужива-

нию лифтов не застройщик и не завод- 
производитель. Заменить «интересный» 
лифт за свои деньги они не могут. А по-
стоянный ремонт таких механизмов со-
всем не в интересах обслуживающих 
компаний.

НОВОСТИ

ОБНИНСКИЕ ВОДИТЕЛИ 
ОПЯТЬ СТАЛИ ЧАЩЕ 
ВЫПИВАТЬ

УШЛА ИЗ ЖИЗНИ 
ДИРЕКТОР СЕДЬМОЙ 
ШКОЛЫ ОБНИНСКА 
ТАТЬЯНА БУРМИСТРОВА

В отделе ГИБДД Обнинска провели сравни-
тельный анализ  ситуации по выявлению во-
дителей, находящихся  за рулем в  состоянии 
алкогольного опьянения, либо отказывающихся 
проходить медицинское освидетельствование, 
с января по август в течение трех последних лет.
Так, за 8 месяцев текущего года в городе было 

установлено 67 таких автомобилистов, в про-
шлом году за аналогичный период их оказалось 
56, а в позапрошлом —  68.

27 сентября ночью умерла директор школы 
№ 7  города Обнинска Татьяна Бурмистрова. 
Татьяна Анатольевна —  женщина со стальным 
характером. Она до последнего боролась с бо-
лезнью, и при этом с полной самоотдачей была 
предана своему делу —  школе. И ушла с гордо 
поднятой головой, не сломленная обстоятель-
ствами и болезнями.
«Прекрасный, чуткий, внимательный человек. 

Приняла нас в самый трудный для внука выпуск-
ной период. Успокоила, научила поверить в себя. 
Он успешно закончили школу и вышел в жизнь 
уравновешенным и не озлобленным. Это насто-
ящий педагог, таких мало. Оставила добрую па-
мять в сердцах учеников и их родителей. Спаси-
бо ей за это», —  благодарят Татьяну Анатольевну 
обнинцы. И таких слов благодарности в соцсетях 
огромное количество.
Прощание с Татьяной Бурмистровой состоится 

в пятницу, 29 сентября, в 11:00 в Храме Рожде-
ства Христова. Адрес: г. Обнинск, ул. Энгельса, 12.

ЖКХ

ЖИЛЬЦЫ ПОЛУЧИЛИ ОТВЕТ ЖИЛЬЦЫ ПОЛУЧИЛИ ОТВЕТ 
НА ВОПРОС О ДАЛЬНЕЙШЕЙ НА ВОПРОС О ДАЛЬНЕЙШЕЙ 
СУДЬБЕ ЛИФТОВ СУДЬБЕ ЛИФТОВ 
НА БЕЛКИНСКОЙ, 40НА БЕЛКИНСКОЙ, 40

В четверг вечером на 
детской площадке 
у дома с проблемны-

ми лифтами состоялось со-
брание жильцов. Перед соб-
ственниками недвижимости 
выступили представители 
управляющей компании 
и «РусЛифт- Обнинск». Пред-
варительными причинами 
поломок названы заводской 
брак и особенности эксплуа-
тации. Например, перевозка 
сыпучих материалов запре-
щена потому, что просыпа-
ющиеся мелкие фракции 
могут влиять на работу си-
стемы подъемника.
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ГАРАНТИЙНЫЙ СЛУЧАЙ ИЛИ 
ЗАВОДСКОЙ БРАК?

По закону, срок гарантии на все эле-
менты нового дома составляет 3 года. 
Остается только удивляться,  почему 
срок  гарантии  бесперебойной  ра-
боты лифтов,  установленных в  этом 
доме,  составляет  всего  18 месяцев. 
Мол, пусть застройщик сам потом раз-
бирается с неполадками. Но в случае 
с лифтами на Белкинской, 40 предпо-
лагается не гарантийный случай, а за-
водской брак.
Что там в реальности с этими непро-

стыми механизмами узнаем после офи-
циального заключения. Вряд ли кнопки 
перестали работать, а на табло высвечи-
ваются не те этажи исключительно из-за 
неправильной эксплуатации.
Хотя с эксплуатацией тоже все не так 

просто. Например, граждане очень пове-
селились, когда прочитали про сыпучие 
материалы, которые попадая в шахту 
лифта, могут навредить механизму.
— Сахар или муку просыпали жиль-

цы? —  упражнялись в остроумии дале-
кие от жизни остряки- самоучки.
Нет, не сахар, а вполне себе сыпучие 

стройматериалы, которые не всегда упа-
кованы в герметический мешок. Дума-
ете в былые времена лифты на время 
всеобщего ремонта в новом доме не 
включали исключительно из вредности? 
Вовсе нет! Именно потому, что нежный 
механизм не очень хорошо реагирует, 
когда в него грузят неаккуратно грузят 
строительные блоки или цемент.
— А что асфальт тоже от обуви стира-

ется? —  интересуются юмористы.
— Сыпучие  материалы  забивают 

контакты, —  пояснили  специалисты 
«РусЛифт- Обнинска».
— Мы никуда не  убегаем. В наших 

интересах, чтобы лифты работали, —  за-
верил директор. —  Но буквально вчера 
я сам был свидетелем того, что в 1 подъ-
езде мастера грузил блоки так, что лифт 
сломался.

Впрочем, предположить, что таким об-
разом была нарушена работа всех четы-
рех лифтов, это, как минимум, странно. 
А в мае встали сразу 4 лифта. В подоб-
ные совпадения  как-то не верится. Так 
что теперь слово за заводом изготови-
телей. Инженер по качеству даст свои 
объяснения странной работе продукции 
завода по изготовлению лифтов.

ЗАМЕНА ЗА СЧЕТ ОБСЛУЖИВАЮЩЕЙ 
ЛИФТЫ ОРГАНИЗАЦИИ

— Как же вы приняли такие лифты? —  
поинтересовались  граждане,  присут-
ствовавшие на собрании.
— В процессе эксплуатации разные 

проблемы выявляются, дом дает усад-
ку, —  пояснили специалисты.
— Во втором подъезде меняли тросы. 

За чей счет? —  волновались жильцы.
— Это повреждение в процессе экс-

плуатации.  Замена  тросов  подлежит 
замене по усмотрению специалистов. 
Заменили на средства обслуживающей 
организации, —  успокоил клиентов Кон-
стантин Бузов.
Кстати, стоимость такой замены по-

рядка ста тысяч руб лей. Понятно, что 
такие траты обслуживающая компания 
не будет производить просто для того, 
чтобы поработать.

— Мы получили ответы на интересую-
щие нас вопросы, и теперь будем ждать 
реализации данных обещаний, —  заве-
рил Совет дома.

ЖИЛЬЦЫ С ВЕРХНИХ ЭТАЖЕЙ ДО 
СОБРАНИЯ НЕ ДОШЛИ

Ответы специалистов собравшихся 
жильцов удовлетворили, но она попро-
сили отражать ситуацию в чате.
— Нам должна приходить инфа, когда 

ремонтируется лифт! —  попросили кли-
енты управляющую компанию.
— В чате балаган, —  возразили другие 

жильцы.
Ну, это типично для всех подобных 

чатов.
— Напишите неформальные прави-

ла пользования лифтом, —  попросили 
жильцы.
— А кто сорвал формальные правила? —  

поинтересовались спецы по лифтам.
— Найдем, накажем, по камерам по-

смотрим, —  успокоила всех руководи-
тель управляющей компании Инга Оле-
говна.
Кстати, жильцов с верхних этажей на 

собрании было немного, вероятно их 
вообще все устраивает.

НОВОСТИ

ГЛАВНЫЙ ОНКОЛОГ 
РОССИИ АНДРЕЙ КАПРИН 
РАЗВЕЕТ МИФЫ О РАКЕ

НА ОБНИНСКОЙ 
«ТЕХНОЛОГИИ» 
РАБОТАЮТ КАРАСИ 
И КАРПЫ

В пятницу, 29 сентября, главный онколог Рос-
сии Андрей Каприн развеет мифы. Он проведет 
необычный прямой эфир. Тема: «Это не вызы-
вает рак».
«Почти каждую встречу мы так или иначе го-

ворим о том, что вызывает рак, его симптомах 
и факторах риска. Но сколько же существует ре-
альных «страшилок» о том, что может стать при-
чиной его развития. Завтра поговорим о МИФАХ 
о раке —  от относительно безобидных до вполне 
опасных», —  рассказал Андрей Каприн.
Гендиректор ФГБУ «НМИЦ радиологии» Минз-

драва России, академик РАН расскажет:
Стоит ли бояться рака сладкоежкам?
Есть ли взаимосвязь между частым использо-

ванием мобильного телефона и раком?
Можно ли заразиться раком?
Приводит ли к раку ГМО?
У родных никогда не было рака, откуда ему 

взяться у меня?
Эфир пройдет 29 сентября в 14:00 с трансля-

цией в: Телеграм, ВК и в YouTube.

Только они могут на отлично поддерживать 
чистоту бассейна, который охлаждает оборудо-
вание цеха по производству стекла и стекло-
массы. Вода в нем всегда теплая, и он должен 
оставаться чистым круглый год. Природных са-
нитаров специально поселили в бассейн, чтобы 
они очищали воду от заиливания, фитопланкто-
на, насекомых.
«Они отлично справляются со своей задачей: 

бассейн не просто чистый, он прозрачный. За 
жителями бассейна можно понаблюдать, не-
много отдохнуть от работы. Что мы и делаем 
иногда», —  рассказали на ОНПП «Технология».

ЖКХ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

Инженеры с «Высота-43» при-
езжали,  перепрограммировали 
алгоритм вызовов, перепрошили 
информационный дисплей в ка-
бинах, подкорректировали про-
граммное обеспечение по управ-
лению лифтов в станции.
— Также мы кое-что еще сдела-

ем по рекомендации специали-
стов с завода- изготовителя. Далее 
будем ситуацию мониторить, —  за-
верил Константин Бузов.

КОГДА ВЕРСТАЛЯ НОМЕР…
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— Мы с дочерью профессиональ-
ные преподаватели и певицы, —  го-
ворит Наталья Полякова, ученица 
и продолжатель традиций Гертруды 
ТРОЯНОВОЙ. – Приглашаем горо-
жан и гостей Обнинска на концерт.
Как известно, «бельканто» —  пе-

реводится как «блестящее пение». 
Руководит студией уже более пяти 
лет  дочь  Натальи Альбертовны, 
Анна ПОЛЯКОВА, джазовая певи-
ца и солистка городского оркестра 
Биг Бэнда. А филиал студии «Бель-
канто» открылся для самых юных 
в детском саду «Мозаика».

ОТ ОБМОРОКА ДО ВСЕМИРНО 
ИЗВЕСТНЫХ МЮЗИКЛОВ

Ученики Натальи Поляковой из-
вестны и признаны во всем мире, 
они  лауреаты  Международных, 
Всероссийских конкурсов в номи-
нации эстрадно- джазового и клас-
сического  вокала  в  различных 
городах России, Украины, Польши, 
Турции.
В 2013 году Наталья Альбертов-

на была приглашена в жюри на 
телевизионный проект «Песенка 
в подарок» на телеканале «Радость 
моя» (г. Москва) под руководством 
Татьяны  БОЙЦОВОЙ  (редактора 
«Голубого огонька», «Будильник», 
«Весёлые нотки»).
Михаил  СМИРНОВ  и  Андрей 

КЛУБАНЬ стали ведущими участ-
никами конкурсного проекта пер-
вого канала «Голос. Дети». Правда, 
поначалу Андрей упал в обморок. 
Но потом у парня все сложилось 
отлично. Сегодня он заканчивает 
МГУ и поет в мюзиклах, не только 
российских. А Миша Смирнов по-
бедил на детском Евровидении, 
которое проходило в Болгарии.
Оба  парня  учатся  в  Москве. 

В конце десятых годов и Наталья 
Полякова жила и работала в столи-
це. Ее труд высоко оценен москов-

ским  правительством. 
Но несколько лет назад 
она вернулась в родной 
город.

ПОМОГАЛ И ОБНИНСК, 
И СОРОС

Наталья Альбертов-
на —  ребенок  первых 
обнинских поселенцев, 
первых ученых. Окончи-
ла школу № 4, затем Ка-
лужский музыкальный 
колледж им. С. И. Танее-
ва по классу фортепиано. 
В  конце 90-х работала 
в школе № 6 у легендарного ди-
ректора Раисы МАСЛЕВСКОЙ, кото-
рой, кстати, в январе будущего года 
исполнится 90 лет.
Талантливой девушке, работаю-

щей в школе, в те времена было 
совсем непросто продолжить хо-
рошее музыкальное образование. 
Тогда на эстраде под фанеру рас-
крывали рот всякие девицы. Обу-
чать свои таланты страна не спе-
шила. Помог случай и добрая воля 
мэра города Шубина и директора 
школы Раисы Маслевской.
— Мы с мужем приехали в Мо-

скву и там в газете я увидела объ-
явление о том, что Фонд Сороса 
готов оплатить образование людям 
творческих профессий.
— От Вас  что-нибудь требовали 

взамен? —  спрашиваю  Наталью 
Полякову, зная вражеские происки 
Сороса.
— Нет,  от меня ничего не тре-

бовали.  Оплатили  стажировку 
в Международной Музыкальной 
Академии «Моцартеум» по классу 
вокала (г. Зальцбург, Австрия) у ве-
ликого педагога Гертруды Трояно-
вой, —  рассказывает певица.
Раиса Маслевская помогла соби-

рать документы, а мэр Шубин дал 
3,5 тысячи на дорогу. И солистка 
муниципального  хора  «Партес», 
член хоровой Академии, простая 
учительница музыки отправилась 

учиться у лучшего в мире педагога 
по вокалу.

РАДОВАТЬСЯ ВМЕСТЕ 
С УЧЕНИКАМИ ИХ УСПЕХАМ

Являясь преемницей профессо-
ра Гертруды Михайловны, Наталья 
Альбертовна работает с 1998 года 
по уникальной методике «Поста-
новка голоса», преподавала в ГБО-
УДОД г. Москвы «ДШИ им. А. А. Аля-
бьева» по классу вокала эстрадно- 
джазового отделения, фортепиано. 
Солировала в вокальном коллекти-
ве «Арион» (г. Москва).
В родной город вернулась не-

сколько лет назад, чтобы быть бли-
же к родителям.
И сегодня талантом Натальи Аль-

бертовны могут наслаждаться це-
нители хорошей музыки, а знани-
ями и опытом воспользоваться те, 
кто хочет научиться петь, и возраст 
здесь значения не имеет.
Будущих певцов и музыкантов 

Наталья Полякова пришла наби-
рать даже в детский сад «Мозаика».
— Я давно мечтала создать та-

кую  школу.  Я  член  Российской 
академии  «Голос»  Рудина,  сама 
принимала участие в конференци-
ях, семинары организовывала. Но 
я родилась в Обнинске. Вернулась, 

и бывший директор ГДК Виталий 
ПИКАЛОВ сказал мне: «Такие люди 
нам нужны». С этого года решила 
набирать талантливых детей. Они 
ведь не только в Москве талантли-
вые, в Обнинске тоже. Мне хочется 
заниматься и радоваться вместе 
с ними их успехам.
— До встречи в парке 30 сентя-

бря!

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ПЕДАГОГ УЧАСТНИКОВ «ГОЛОС. ДЕТИ» ПЕДАГОГ УЧАСТНИКОВ «ГОЛОС. ДЕТИ» 
И ПОБЕДИТЕЛЯ ДЕТСКОГО ЕВРОВИДЕНИЯ НАТАЛЬЯ И ПОБЕДИТЕЛЯ ДЕТСКОГО ЕВРОВИДЕНИЯ НАТАЛЬЯ 
ПОЛЯКОВА НАБИРАЕТ УЧЕНИКОВ В ОБНИНСКЕПОЛЯКОВА НАБИРАЕТ УЧЕНИКОВ В ОБНИНСКЕ

	■ Наталья 
ПОЛЯКОВА

	■  Участник «Голос. Дети» Андрей Клубань . 	■ Победитель детского Евровидения, участник «Голос. Дети».

	■  Наталья Полякова 
в детском саду Мозаика

	■  Выступление учеников

	■ В память об учёбе 
в классе профессора 
Гертруды Михайловны 
Трояновой Международной 
Академии Моцартеум 
(г. ЗАЛЬЦБУРГ, Австрия)

30 сентября в 16 часов в Городском парке Студия 
творческой мастерской «Бельканто» представит 
свой концерт.
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В прошлом году обнинские дети боле-
ли в Турции вирусом Коксаки, у некото-
рых температура под 40 держалась до 
пяти дней. Так организм реагирует на 
опасный вирус. Сообщит ли врач частной 
клиники о болезни ребенка в детское 
учреждение? —  Сомнительно. Нынче все 
помешались на тайнах. К счастью, роди-
тели оказались людьми ответственными 
и сообщили о диагнозе остальным.
Однако пока неизвестно, что намерены 

делать в детском учреждении, не говоря 
уж о детской поликлинике, где незадолго 
до этого родители брали справку о том, 
что ребенок здоров.

ЭТО НЕ ПРОСТО ПУЗЫРЬКИ 
И ТЕМПЕРАТУРА

Вирусы Коксаки хорошо размножаются 
в желудочно- кишечном тракте. 29 серо-
типов вирусов Коксаки сейчас относят 
к трём видам энтеровирусов: Enterovirus 
A, В и С. Вирусы Коксаки являются одной 

из  основных  причин  возникновения 
асептического менингита.
Болезнь имеет многообразие клини-

ческих  форм:  от  вирусоносительства 
и легких лихорадочных состояний до ма-
нифестных проявлений в виде энтерови-
русной экзантемы, серозного менингита 
и прочего. Проявления нередко связаны 
с  поражением  центральной  нервной 
системы, мышц, миокарда и кожных по-
кровов.
Наибольшую опасность представляет 

для детей от рождения до 10 лет, взрос-
лые заражаются им реже, и заболевание 
протекает в более легкой форме.

ЖИВЕТ МЕСЯЦАМИ, НЕ БОИТСЯ 70% 
СПИРТА И КИСЛОТ

О вирусе Коксаки многие россияне уз-
нали летом 2017 года, когда произошла 
серьёзная вспышка заболевания среди 
российских туристов, отдыхавших в Тур-
ции.
В последние годы вспышки инфекции 

практически ежегодно регистрируются 
на морских курортах.
Летом и осенью 2021 года в разных 

регионах России начали регулярно по-
являться сообщения о поражении этим 
вирусом детей.
Источником распространения виру-

са Коксаки может быть только человек, 
который выделяет возбудителя в окру-
жающую среду. Вирус легко передается 
воздушно- капельным путем. В воздухе 
вирус оказывается в результате кашля, 
чихания или даже эмоционального раз-
говора.

Наиболее активно больной выделя-
ет вирус в первые дни болезни, однако 
выделение вируса может продолжаться 
и более продолжительное время —  до 
нескольких месяцев.

Возбудитель инфекции вируса Кок-
саки может долго оставаться в воде, на 
поверхности предметов, на продуктах. 
Он не гибнет при замораживании, при 
обработке 70%-м спиртовым раствором, 
выживает в желудочном соке, сохраняя 
патогенные свой ства в течение несколь-
ких месяцев, устойчив к кислотам и спир-
там. Вирусные частицы погибают лишь 
под действием формалина, ультрафио-
лета, высокотемперату-рной обработки 
(в кипятке разрушение вируса проис-
ходит мгновенно) или радиоактивного 
облучения.
Инкубационный период в среднем со-

ставляет около 6 дней.
Будем ждать через несколько месяцев 

вспышки менингита или все же проде-
зинфицируем детские учреждения, где 
появлялись больные? И не пора ли про-
верять воспитателей и сотрудников дет-
садов более тщательно, особенно после 
болезни?

НОВОСТИВИРУС КОКСАКИ ВИРУС КОКСАКИ 
ВЫЯВЛЕН В ОБНИНСКЕВЫЯВЛЕН В ОБНИНСКЕ

Заболевший трехлетний 
ребенок еще с утра 
был здоров, а к вечеру 

у него поднялась высокая 
температура. В понедель-
ник проявились симптомы 
вируса Коксаки —  сыпь на 
слизистой, стопах и ладонях. 
Родители поехали в плат-
ную клинику, сдали ана-
лизы, врач поставила этот 
диагноз. Белые пузырьки 
очень болезненны и плохо 
поддаются лечению.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

СИМПТОМЫ ВИРУСА КОКСАКИ
ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Красная сыпь на коже
Тошнота
Рвота
Мышечная боль
Слабость
Головная боль
Диарея
Повышенная температура

НАИБОЛЕЕ 
АКТИВНО БОЛЬНОЙ 
ВЫДЕЛЯЕТ ВИРУС 
В ПЕРВЫЕ ДНИ 
БОЛЕЗНИ, ОДНАКО 
ВЫДЕЛЕНИЕ 
ВИРУСА МОЖЕТ 
ПРОДОЛЖАТЬСЯ 
И БОЛЕЕ 
ПРОДОЛЖИТЕЛЬНОЕ 
ВРЕМЯ —  ДО 
НЕСКОЛЬКИХ 
МЕСЯЦЕВ.

ОБНИНСКИЕ 
ВОЛЕЙБОЛИСТЫ ЗАНЯЛИ 
5 МЕСТО НА КУБКЕ 
РОССИИ

В ОБНИНСКЕ НАЗНАЧЕНЫ 
НОВЫЕ МИРОВЫЕ СУДЬИ 
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

В субботу, 23 сентября, еще одна победа ока-
залась  в  копилке обнинских волейболистов. 
Она была третьей на матчах полуфинала за 5–8 
место Кубка России среди команд Высшей лиги 
«Б», которые проходят в Ростове-на- Дону.
Наши ребята оказались  сильнее воронеж-

ской команды «Кристалл- Черкизово». Сегодня, 
24 сентября, ВК «Обнинск» сыграл за 5 место 
с ВК «Дагестан» и добился четвертой победы 
в матчах.
Впереди игры чемпионата. Первые поединки 

сезона пройдут 13–14 октября. Наши спортсме-
ны в Обнинске встретятся с командой «Тюмень- 
ТюмГУ».

В нескольких районах региона назначены 
новые мировые судьи Калужской области. По-
становлением Заксобрания региона 21 сентября 
на 3-летний срок полномочий назначены: —  Ми-
ровая судья судебного участка № 21 Боровского 
судебного района Валяева Татьяна Геннадьевна. 
Ранее замещала должность старшего помощника 
прокурора Боровского района.

 Мировая судья судебного участка № 54 
Дзержинского судебного района Шелест Ольга 
Витальевна. Ранее была в должности государ-
ственной гражданской службы в аппарате рай-
суда.
Без ограничения срока полномочий назначе-

ны: —  Действующий мировой судья судебного 
участка № 13 Калужского судебного района Га-
маюнов Михаил Константинович.

 Действующий мировой судья  судебного 
участка № 14 Обнинского судебного района 
Орловский Захар Николаевич.

 Действующая мировая  судья  судебного 
участка № 17 Обнинского судебного района 
Овчинникова Евгения Сергеевна.

 Действующий мировой судья  судебного 
участка № 40 Дзержинского судебного района 
Филимонов Андрей Анатольевич.
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СЕРИЙНЫЙ ОБНИНСКИЙ ГРАБИТЕЛЬ 
ЗАКЛЮЧЕН ПОД СТРАЖУ

Личность злоумышленника установлена. Им 
оказался ранее неоднократно судимый за раз-
личные преступления 51-летний местный жи-
тель.  Он  подозревается  в совершении  трех 
грабежей. Во всех случаях потерпевшими при-
знаны женщины.
Грабитель действовал утром и днем. В од-

ном из случаев злоумышленник преследовал 
женщину на улице, пока она не зашла в подъ-
езд, а там попытался сорвать с ее шеи цепоч-
ку и крестик. Жертва оказала сопротивление 
и украшение не отдала, но в процессе борьбы 
у нее упала сережка, которую преступник схва-
тил и скрылся.
В другом случае фигуранту удалось сорвать 

цепочку  с женщины,  которая  утром  гуляла 
в Белкинском парке. Третий эпизод преступный 
деятельности тоже удался.
Фигурант уголовного дела уже дал призна-

тельные показания и сознался в содеянном. 
Ведется  следствие. Злоумышленнику  грозит 
до 7 лет лишения свободы. Подозреваемый за-
ключен под стражу.

ПОДДЕЛЬНЫЕ ДОКУМЕНТЫ МОГУТ 
ДОВЕСТИ ДО ЛИШЕНИЯ СВОБОДЫ

38-летний житель Обнинска в 2022году при 
сдаче экзамена на водительские права, умыш-
ленно  предъявил  сотруднику МРЭО  ГИБДД 
УМВД России по Калужской области осущест-
вляющему  свои  должностные  полномочия 
в городе Обнинске, заведомо подложный под-
дельный официальный документ о квалифи-
кации —  свидетельство о профессии водителя 
на свое имя. Согласно документу оно было по-
лучено в одном из городов Калужской области 
в 2021 году.
Как было установлено, в 2021 году за денеж-

ное вознаграждение злоумышленник в одной 
из автошкол, приобрел заведомо поддельный 
документ. При этом обучение не проходил, до-
говор об оказании услуг не заключал, карточка 
учета вождения, подтверждающая факт про-
хождения им практических занятий не оформ-
лялась, соответствующие промежуточный и ито-
говый экзамен не сдавал. Следовательно, осно-
вания для выдачи свидетельства о профессии 
водителя «D» отсутствовали.
Согласно действующему законодательству 

за факт приобретения и хранение в целях ис-
пользования заведомо поддельных паспорта 
гражданина, удостоверения или иного офици-
ального документа, предоставляющего права, 
предусмотрено ограничение или лишение сво-
боды на срок до одного года, либо принудитель-
ные работы на срок до одного года.
По завершении расследования материалы 

будут переданы в суд.

НА УЛИЦЕ БИЗНЕС

ПРАВА

Обнинские полицейские 
установили личность 
злоумышленника, не ис-

полнившего обязательств, по-
сле получения материальной 
выплаты.

32-летний житель Обнинска, 
работающий в статусе самоза-
нятого, обратился с целью по-
лучения социальной выплаты 
по одной из предусмотренных 
программ для осуществления 
предпринимательской  дея-
тельности.
После предоставления па-

кета необходимых докумен-
тов, подтверждающих право 
на получение  выплаты,  за 2 
месяца гражданину была вы-
делены деньги на общую сум-
му 1300000 руб лей.

Однако своих обязательств 
гражданин не выполнил. Как 
было  установлено,  заявлен-
ное  имущество,  а именно 
строительное  оборудова-
ние,  компьютер и окна фак-
тически  не приобретались. 

Оформление  покупки  было 
осуществлено через близкую 
родственницу,  являющуюся 
индивидуальным  предпри-
нимателем, что недопустимо 
в соответствии  с нормами 
действующим законодатель-

ством,  регламентирующего 
получение выплат.
Реализовывая свой преступ-

ный умысел, гражданин при-
обретал заявленный в бизнес- 
плане товар посредством сети 
Интернет, получая чеки, кото-
рые предоставлял и осущест-
влял возврат товара.
Всего выявлено и установле-

но 4 эпизода преступной де-
ятельности, которые квалифи-
цируются как факты мошенни-
ческих действий, совершенных 
по признакам преступлений, 
предусмотренных  частью  1 
и частью 3 статьи 159 УК РФ.
В настоящее время по дан-

ным фактам ведется следствие. 
Проводятся мероприятия, на-
правленные на сбор и закре-
пление законодательной базы.

ДЕНЬГИ НА ПОДДЕРЖКУ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА ПОТРАЧЕНЫ НЕ ПО НАЗНАЧЕНИЮ

В МАГАЗИНЕ

ЕСТЬ ВОПРОС СЕМЬЯ

У Шекспира ревнивый 
мавр  задушил жену,  ко-
торую  заподозрил  в не-
верности. В наше время 
женщины  не ждут,  пока 
их  придушат  под  наду-
манными  предлогами 
и отвечают на претензии, 
не оставляя  ревнивцам 
ни одного шанса.
Целый день обнинская 

дама вместе с сожителем 
и общими  знакомыми 
распивала спиртные на-
питки  в гостях  у одного 
из мужчин.
В    какой-то   момент 

на почве  ревности  со-
житель и один из гостей 
поссорились. Обнинский 
Отелло  стал  вести  себя 
агрессивно и неадекват-
но и высказывать претен-
зии своей пассии. Кстати, 
шекспировский ревнивец 
предусмотрительно  во-
обще не предъявлял пре-
тензий своей даме, хотя 

вряд ли  бы  Дездемона 
ответила  так же,  как  ее 
обнинская сестра по не-
счастью. И уж тем более, 
мавр не предъявлял пре-
тензии прилюдно.
Обнинская  дама  ре-

шила достойно ответить 
на оскорбления и не при-
думала ничего лучше, как 
схватить лежащий на сто-
ле нож и воткнуть его рев-
нивцу в живот.
Скорая  помощь,  кото-

рую вызвал приятель, до-
ставила  пострадавшего 
в больницу, а прибывшие 
на место драмы полицей-
ские, забрали разъярен-
ную фурию  в дежурную 
часть  для  дальнейшего 
разбирательства.
Ведется следствие. Со-

гласно действующему за-
конодательству злоумыш-
леннице грозит до восьми 
лет за нанесение тяжкого 
вреда здоровью.

ОБНИНСКОГО ОТЕЛЛО  ОБНИНСКОГО ОТЕЛЛО  
УСПОКОИЛ УДАР УСПОКОИЛ УДАР НОЖОМ В ЖИВОТНОЖОМ В ЖИВОТ

– В США проживает 5% насе-
ления Земли, и они употребляют 
80% наркотиков, —  считают наши 
китайские коллеги. Чтобы не упо-
добляться Штатам, сотрудники 
Управления по контролю за обо-
ротом наркотиков УМВД России 
по Калужской области ведут не-
престанную борьбу с наркобары-
гами. На днях задержаны пятеро 
местных жителей, подозревае-
мых в незаконном обороте нар-
котических средств.
По версии  полицейских , 

33-летний мужчина и 31-летняя 
женщина организовали работу 
интернет- магазина  по бескон-
тактной продаже запрещённых 
веществ. Наркотики они получа-
ли от пока неустановленных лиц 
крупными партиями. Затем товар 
фасовали, после чего предложе-
ния о продаже размещали их со-
общники на созданном ресурсе.
В квартире  у фигурантов об-

наружили и изъяли более 3,1 кг 
гашиша, приготовленного к даль-
нейшему сбыту, а также ноутбук 
с перепиской с покупателями.
Содействие  в реализации 

криминального товара подозре-

ваемым оказывали трое 23-лет-
них жителей Обнинска, которые 
оборудовали тайники и переда-
вали информацию о них своим 
работодателям, получая деньги 
за каждую закладку.
В ходе личного досмотра граж-

дан, а также при обыске по месту 
жительства у одного из них опе-
ративниками было изъято ещё 
более 500 граммов аналогичного 
наркотического средства.
По данным фактам следствен-

ным управлением УМВД России 
по Калужской области возбужде-
ны уголовные дела по признакам 
преступлений, предусмотренных 
частью 3 статьи 30, частью 3 и 4 
статьи 228.1 Уголовного кодекса 
Российской Федерации.
В отношении  четырёх  фигу-

рантов на период расследования 
избрана мера пресечения в виде 
заключения под стражу, женщина 
отпущена под подписку о невы-
езде и надлежащем поведении. 
Непонятная половая дискрими-
нация: почему даму отпустили, 
она что не человек? Не отдает 
отчет в своих действиях? Стран-
но, однако.

ПЯТЕРО ОБНИНСКИХ НАРКОБАРЫГ ПЯТЕРО ОБНИНСКИХ НАРКОБАРЫГ 
ЗАДЕРЖАНЫ, НО ДАМА ПОЧЕМУ‑ТО ЗАДЕРЖАНЫ, НО ДАМА ПОЧЕМУ‑ТО 
ОТПУЩЕНАОТПУЩЕНА

Воровство в обнин-
ском магазине за-
фиксировали ка-

меры видеонаблюдения. 
Предметом преступного 
посягательства стали 11 
флаконов бальзама для 
волос и шампуни. Сумма 
общего материального 
ущерба составила более 
3000 руб лей.
Как было установлено, 

34-летний  мужчина,  на-

ходясь в магазине, подо-
шел  к стеллажам  и стал 
складывать товар в име-
ющуюся при  себе  сумку. 
Затем  минуя  кассовую 
зону, покинул помещение 
магазина.
По данному  факту  от-

делом  дознания  ОМВД 
России по г. Обнинску воз-
буждено уголовное дело. 
Со слов фигуранта, похи-
щенное имущество было 

им продано на улице про-
хожим.
Согласно действующему 

законодательству  за со-
вершение  преступления 
местному жителю грозит 
до 2 лет лишения свободы.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

МОЛОДОЙ ЧЕЛОВЕК ОРГАНИЗОВАЛ ПРЕСТУПНЫЙ БИЗНЕС НА ШАМПУНЯХ И БАЛЬЗАМАХМОЛОДОЙ ЧЕЛОВЕК ОРГАНИЗОВАЛ ПРЕСТУПНЫЙ БИЗНЕС НА ШАМПУНЯХ И БАЛЬЗАМАХ
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НОВОСТИ

ВЫБРАТЬ НУЖНО 
60 ДЕЛЕГАТОВ

25 сентября в Центральной 
библиотеке  города прошла 
рабочая встреча членов ТОС 
38–39 микрорайонов с жите-
лями. Собравшиеся обсудили 
целый ряд вопросов, касаю-
щихся подготовки к отчётно- 
выборной конференции, по-
дачи заявок на благоустрой-
ство  дворов  в  следующем 
году, вывоза крупногабарит-
ного мусора. Пользуясь случа-
ем, председатель этого ТОСа 
Евгений Халецкий призвал 
жителей быть более активны-
ми и пригласил их к совмест-
ной работе.
— Если  жители  активно 

включаются  в  жизнь  своих 
территорий, проявляют ини-
циативу, то в конечном счете 
это всегда приводит к пози-
тивным изменениям во дво-
рах, —  отметил он.
В этом году в 38–39 микро-

районах на средства, выде-
ленные ТОСам  из  бюджета 
города, в основном ремонти-
ровали тротуары и внутрид-
воровые проезды. Что будет 
проводиться  в  следующем 
году,  решат  жители,  но  их 
мнения озвучат и  утвердят  в  заявках 

новые  члены  Со-
вета ТОСа, которых 
предстоит выбрать 
в  следующем  ме-
сяце —  на отчётно- 
выборной  конфе-
ренции.  Всего  их 
должно  быть  10. 
А выбирать придет-
ся из 60 делегатов.
— ТОС у нас боль-

шой, в нем 60 до-
мов и соответствен-

но от каждого дома на конференцию 
необходимо будет пригласить по одному 
делегату, —  пояснил Евгений Халецкий.
Сейчас жителям необходимо активи-

зироваться как никогда, чтобы выбрать 
среди своих соседей таких инициатив-
ных людей. От этого зависит, насколько 
успешно будет проведено благоустрой-
ство в 2024 году.
В настоящее время в нескольких дво-

рах 38–39 микрорайонов завершается 
ремонт тротуаров. Делается он по совре-
менной технологии, благодаря которой 
усиливается прочность тротуаров.

ЗА СРЫВ СРОКОВ ПОДРЯДЧИКОВ 
ОШТРАФОВАЛИ

Работы по этой программе пока не за-
вершены и в некоторых других микро-
районах города. Подрядные организации 
несколько затянули свою деятельность 
в следующих ТОСах: 26, 35, «Курчатов-
ский» и «Экодолье».

Самый большой объем работ, как рас-
сказал начальник Управления городско-
го хозяйства Обнинска Андрей Беликов, 
осталось выполнить в «Курчатовском». 

В других вышеназ-
ванных трех ТОСах 
они будут законче-
ны в течение мак-
симум двух недель.
Качество ремон-

та в целом Андрей 
Юрьевич оценива-
ет как хорошее. Ко-
нечно, имели место 
отдельные незначи-
тельные недоработ-
ки, но их строители 
устраняли. За срыв 

установленных в рамках контракта сро-
ков на подрядчиков наложены штрафы 
и пени. Они их выплатят.

В Обнинске завершается 
благоустройство дворов 
по программе ТОСов. 

В некоторых микрорайонах эти 
работы пока не завершены, но 
уже в октябре представители 
территориальных обществен-
ных самоуправлений планиру-
ют подавать в городскую адми-
нистрацию заявки с перечнем 
работ, которые необходимо 
провести в 2024 году.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ЖИТЕЛЕЙ ТОС 38–39 ПРОСЯТ ЖИТЕЛЕЙ ТОС 38–39 ПРОСЯТ 
АКТИВИЗИРОВАТЬСЯАКТИВИЗИРОВАТЬСЯ

	■ Объём работ во многом зависит от самих жителей

	■ Работы по программе благоустройства 
ТОСов

	■ Благоустройство в 38-39 микрорайонах

В ЭТОМ ГОДУ В 38–39 
МИКРОРАЙОНАХ НА 
СРЕДСТВА, ВЫДЕЛЕННЫЕ 
ТОСАМ ИЗ БЮДЖЕТА 
ГОРОДА, В ОСНОВНОМ 
РЕМОНТИРОВАЛИ 
ТРОТУАРЫ 
И ВНУТРИДВОРОВЫЕ 
ПРОЕЗДЫ. ЧТО 
БУДЕТ ПРОВОДИТЬСЯ 
В СЛЕДУЮЩЕМ ГОДУ, 
РЕШАТ ЖИТЕЛИ, НО 
ИХ МНЕНИЯ ОЗВУЧАТ 
И УТВЕРДЯТ В ЗАЯВКАХ 
НОВЫЕ ЧЛЕНЫ СОВЕТА 
ТОСА, КОТОРЫХ 
ПРЕДСТОИТ ВЫБРАТЬ 
В СЛЕДУЮЩЕМ МЕСЯЦЕ —  
НА ОТЧЁТНО- ВЫБОРНОЙ 
КОНФЕРЕНЦИИ. ВСЕГО 
ИХ ДОЛЖНО БЫТЬ 10. 
А ВЫБИРАТЬ ПРИДЕТСЯ ИЗ 
60 ДЕЛЕГАТОВ.

	■ Евгений 
ХАЛЕЦКИЙ

	■ Андрей 
БЕЛИКОВ

ГЕННАДИЙ АРТЕМЬЕВ: 
ДЛЯ ОБНИНСКА ЭТО 
РЫВОК В РАЗВИТИИ

ОБНИНЦЫ ВЗЯЛИСЬ 
ЗА БАТАРЕИ

С 1 ОКТЯБРЯ 
В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ НАЧНЕТСЯ 
ОСЕННИЙ ПРИЗЫВ

Глава Обнинского Горсобрания Геннадий Арте-
мьев побывал на стройплощадке завода радио-
фармпрепаратов в Обнинске.
«Удивительно  ощущение.  Совсем  недавно 

мы были на закладке первого камня. Были та-
кие надежды. А сейчас приходим и уже видно 
огромное здание. И идет речь о том, чтобы за-
вершить строительство уже в следующем году. 
Это совершенно уникальное производство. Для 
Обнинска это рывок в развитии в самом ключе-
вом для города направлении —  ядерной медици-
не. У наукограда новое и очень мощное будущее 
развитие», —  Геннадий Артемьев.

Традиционно перед началом отопительного 
сезона в аварийную службу наукограда массо-
во поступают обращения от жителей по поводу 
внезапно обнаруженных поломок в системах 
отопления своих квартир. И этого хорошо еще, 
когда граждане звонят в коммунальные служ-
бы. Ведь некоторые из них начинают заниматься 
ремонтом самостоятельно: то батарею снимут, 
то трубу распилят. Они ошибочно считают, что 
летом система отопления не заполнена водой.
В итоге случаются серьезные аварии. В резуль-

тате таких необдуманных действий жильцы за-
ливают своих соседей. Так что у обнинской «ава-
рийки» начался новый горячий этап в работе.

Он стартует сразу после Указа Президента, ко-
торый издается в конце сентября. Набор в ВС РФ 
традиционно пройдет по 31 декабря. Правила 
осеннего призыва в 2023 году сохранятся преж-
ними. Для явки в военкомат основным докумен-
том остается повестка в письменной форме.
Отличие от предыдущих лет —  штраф за не-

явку по повестке в военкомат без уважительной 
причины повышается с 3 до 30 тысяч руб лей. 
Принятый закон о новом призывном возрасте 
с 18 до 30 лет начнет действовать лишь с 1 ян-
варя 2024 года. Мужчин, которым исполнится 
27 лет до конца этого года, под действие новых 
норм не подпадают и будут зачислены в запас.
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  ○○ слесари механосборочных работслесари механосборочных работ
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ фрезеровщикифрезеровщики
  ○○ операторы токарных станков с ЧПУ операторы токарных станков с ЧПУ 
  ○○ операторы фрезерных станков с ЧПУ операторы фрезерных станков с ЧПУ 
  ○○ инженеры-технологиинженеры-технологи
  ○○ наладчики технологического оборудованияналадчики технологического оборудования

�  �  ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА 
ОТ 65 000 РУБЛЕЙОТ 65 000 РУБЛЕЙ

�  �  КОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ КОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ 
И ПИТАНИЕИ ПИТАНИЕ

�  �  ОПЛАТА ЖИЛЬЯ ОПЛАТА ЖИЛЬЯ 
ДЛЯ ИНОГОРОДНИХДЛЯ ИНОГОРОДНИХ

� � ВОЗМОЖЕН ВАХТОВЫЙ ГРАФИКВОЗМОЖЕН ВАХТОВЫЙ ГРАФИК

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство
  ○○ монтажники РЭАиП монтажники РЭАиП 
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ инженеры-технологи по металлообработкеинженеры-технологи по металлообработке
  ○○ инженеры-электроникиинженеры-электроники
  ○○ инженеры-технологи по сваркеинженеры-технологи по сварке
  ○○ слесари-ремонтники слесари-ремонтники 

 промышленного оборудования промышленного оборудования

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ ПРОФЕССИОНАЛОВ И СПЕЦИАЛИСТОВПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ ПРОФЕССИОНАЛОВ И СПЕЦИАЛИСТОВ

ОБО ВСЕМ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ‑САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8‑(484)‑393‑90‑52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH‑OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

Р
ек
ла
м
а. «В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk‑xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

КСК: ОБНИНСКОЙ ГТУ‑ТЭЦ № 1 КСК: ОБНИНСКОЙ ГТУ‑ТЭЦ № 1 
УВЕЛИЧАТ ТЕПЛОВУЮ МОЩНОСТЬУВЕЛИЧАТ ТЕПЛОВУЮ МОЩНОСТЬ

ИНФОРМАЦИЯ

БЕЗОПАСНОСТЬ

Калужской сбытовой компа-
нией принято решение про-

вести второй этапа техническо-
го перевооружения Обнинской 
ГТУ-ТЭЦ №  1 с  увеличением 
установленной тепловой мощ-
ности станции на 22,5 МВт. Для 
этого произведут замену водо-
грейного котла на более мощ-
ный отечественного производ-
ства. После техперевооружения 
общая тепловая мощность стан-
ции составит 98,5 МВт.

Целью  проводимых  работ 
является обеспечение потреб-
ностей  Обнинска  в  тепловой 
энергии и горячем водоснабже-
нии с учетом потенциала роста 
тепловой нагрузки в развиваю-
щихся районах города. Техниче-
ское перевооружение ГТУ-ТЭЦ 
№ 1 проведут в сжатые сроки 
и  завершат  до  начала  отопи-
тельного сезона 2024–2025.
Работы начнутся в уже в этом 

году со строительства резервно-
го  газопровода. Необходимое 
разрешение получено от адми-
нистрации города Обнинска. На-

личие резервного газопровода 
отвечает требованиям законо-
дательства  к  сооружению ре-
зервного топливного хозяйства 
и созданию запасов топлива для 
тепловых электростанций. При 
необходимости резервный газо-
провод позволит использовать 
газотурбинное  оборудование 
станции с котлом- утилизатором, 
что  увеличит  надежность  как 
электро-, так и теплоснабжения 
потребителей,  подключенных 
к Обнинской ГТУ-ТЭЦ № 1.
Стоит  отметить,  что  первый 

этап техперевооружения стан-
ции был успешно завершен Ка-
лужской сбытовой компанией 
в прошлом  году. Он позволил 
увеличить  установленную  те-
пловую мощность  ГТУ-ТЭЦ до 
76 МВт.

ЗАКОН И ПОРЯДОК

В  Калужской  области  под-
ведены  итоги   оперативно- 
профилактического мероприятия 
«Розыск». За два дня рейда выло-
вили 26 человек, подозреваемых 
в преступлениях.
Как  сообщили  в  УМВД  по 

Калужской  области,  с  20  по 

21 сентября на территории ре-
гиона  прошло  федеральное 
оперативно- профилактическое 
мероприятие «Розыск». Сотруд-
никами  полиции  установлено 
местонахождение лиц, причаст-
ных к, причинению тяжкого вре-
да  здоровью, разбою,  грабежу, 

сбыту наркотиков, кражам и дру-
гим преступлениям.
Также  найдены  10  человек, 

числящихся без вести пропав-
шими,  включая  двух  несовер-
шеннолетних. Установлена лич-
ность  одного  неопознанного 
трупа.

ЗА ДВА ДНЯ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА ДВА ДНЯ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ВЫЛОВИЛИ 26 ПОДОЗРЕВАЕМЫХ ВЫЛОВИЛИ 26 ПОДОЗРЕВАЕМЫХ 
В ПРЕСТУПЛЕНИЯХВ ПРЕСТУПЛЕНИЯХ

На прошлой неделе взя-
лись за дублер ул. Гагарина. 
На участке от дома № 57 до 
№ 21  срезали  старое  по-
крытие. Здесь обновят бо-
лее 650 погонных метров 
полотна.
На  этой  неделе  работы 

кипят на дублере пр. Марк-
са. На участке в районе до-
мов № 114-№ 124 отфре-

зеровано старое покрытие. 
Обновят более 270 погон-
ных метров дороги.
А  на  участке  в  районе 

торговых центров «Дом для 
дома» и «Мост» не только 
фрезеруют старое покрытие, 
но и частично меняют бор-
дюрный камень. Здесь уло-
жено более 430 погонных 
метров нового асфальта.

НА ОБНИНСКИХ ДОРОГАХ ПРОДОЛЖАЕТСЯ РЕМОНТНА ОБНИНСКИХ ДОРОГАХ ПРОДОЛЖАЕТСЯ РЕМОНТ
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— Я  люблю  людей,  и  они мне 
не в тягость, —  говорит омбудсмен 
Юрий Зельников.
Рабочий стол в его кабинете за-

вален бумагами, тумбочка —  кни-
гами и  справочниками,  телефон 
звонит практически не переставая.
— В год у нас около 2500–3500 

обращений, из них собственно жа-
лоб —  70%. Но не все жалобы бы-
вают обоснованы. А порой людям 
нужен просто юридический совет. 
У нас стабильно, уже лет 15, ли-
дируют жалобы в отношении жи-
лья и приватизации. Их до 25% от 
общего количества. Сейчас стало 
много миграционных жалоб, а так-
же обращений в связи с присоеди-
нением новых территорий. Следом 
идут вопросы ЖКХ, социального 
обеспечения —  льготы  и  так  да-
лее, —  отмечает уполномоченный 
по правам человека в Калужской 
области.
Именно Юрий Зельников созда-

вал с нуля аппарат и все эти годы 
им руководит.

НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

— Я  стал  уполномоченным  не 
вдруг, до этого я четырежды из-
бирался депутатом —  дважды де-
путатом Городского Совета Калуги 
и дважды депутатом областного 
Заксобрания.  Ко мне  постоянно 
шли посетители. Несколько чело-
век стабильно сидели в коридоре 
возле  моего  кабинета.  Один  из 
руководителей посетовал: «Зель-
ников, ну ты  как-то определись. Тут 
Белый дом. А твои бабушки не со-
всем уместны». Я понимал, что фи-
зически, будучи просто депутатом, 
справиться с наплывом людей, их 
просьбами, чаяниями невозможно. 
В этот момент был принят закон 
Калужской области об уполномо-
ченном по правам человека. И ко 
мне то один знакомый подходит, 
то другой: «Юрий Иванович,  ты-то 
будешь баллотироваться?» Я  как-то 
этого поначалу и не планировал. 
Но потом подумал,  а почему бы 
и нет. Этот пост дал мне больше 

гораздо  больше  возможностей. 
В наличии —  постоянный аппарат 
высококвалифицированных юри-
стов, которые помогают мне в ра-
боте с жалобами и обращениями 
граждан. В результате получается 
более продуктивно отрабатывать 
заявления, —  говорит Юрий Ива-
нович.

ОТСТАИВАТЬ ПРАВА

За время работы уполномочен-
ному удалось подготовить около 
120 законодательных инициатив, 
как  на  муниципальном,  так  на 
региональном и на федеральном 
уровнях.
— Порой даже одна жалоба при-

водит к мысли о необходимости 
изменения законодательства, что-
бы каждый раз не наступать на те 
же грабли. Самый тяжёлый, самый 
важный  вопрос  для многих  лю-
дей —  приобретение жилья. Люди 
годами практически бесперспек-
тивно стоят в очереди. Но есть ряд 
категорий граждан, которые обя-
заны получить жильё вне очереди. 
Когда мы пытались доказать в суде, 
что вне очереди —  это без очереди, 
немедленно, то получали в район-
ном и областном суде отказы. Нам 
объясняли, что, отдав предпочтение 
сотому в очереди, нарушатся пра-
ва тех 99 человек, которые стоят 
перед ним. Тогда мы обратились 

в Верховный Суд РФ. И выиграли 
4 дела. После этого Верховный Суд 
особо подчеркнул, что для таких 
людей  не  должно  существовать 
никой очереди. Было принято осо-
бое разъяснение для судов. Теперь 
суды автоматом выносят аналогич-
ные судебные решения. Многие 
десятки, если не сотни дел, мы вы-
играли по предоставлению жилья. 
После этого остаётся только по-

нуждать ответчика на исполнение 
судебного решения (фактическое 
выделение жилья). Это тоже не-
просто. Мы работаем со службой 
судебных приставов, с прокурату-
рой. И  где-то в течение года жильё 
выделяется.
Ещё один острый вопрос —  по-

лучения пособий. В частности, они 
не выдавались в Обнинске в связи 
с тем, например, что у граждани-
на не было регистрации по ме-
сту жительства, но фактически он 
проживал в наукограде. А в муни-
ципальной правовой базе таких 
оснований нет. Поэтому, выража-
ясь юридическим языком, мы по-
нудили муниципалитет Обнинска, 
Жуковского района и ряда других 
привести муниципальные нормы 
права в соответствующий вид.

ЗНАНИЕ ЗАКОНОВ

— Мы в своей работе пытаемся 
сделать всё, чтобы помочь чело-
веку, даже когда это вроде бы не-
возможно. К ак-то к нам обратилась 
беременная 20-летняя женщина. 
Как лицу из числа детей- сирот ей 

была  положена  квартира.  Когда 
мы пошли в суд, наш юрист гово-
рит судье: «Прошу предоставить ей 
двухкомнатную квартиру в соответ-
ствии с нормой права». Судья удив-
ляется: «Я не ослышался? Двухком-
натную?» —  «Да!» —  «Но ей поло-
жена однокомнатная.» —  «Но она 
на седьмом месяце беременности». 
И предоставляем суду справку. Су-
дья говорит: «В законодательстве 
говорится о предоставлении жи-
лья, но там ничего не  говорится 
про беременных.» —  «Ну, почему 
же не говорится?» И мы достаём 
циркуляр ОГПУ и Наркомздрава от 
1927-го года (!), в которым пропи-
сано, что беременным женщинам 
предоставляется жильё с учётом 
их  положения.  И  этот  циркуляр 
действующий. Его  каким-то обра-
зом не отменили. А мы его нашли 
и применили. И судья был вынуж-
ден предоставить двухкомнатную 
квартиру. А через несколько лет 
этот циркуляр всё же отменили.

ЧЕМ МОГУ ПОМОЧЬ?

— Оценивая проблемы людей, 
я сразу пытаюсь найти выход. Ча-
стый вопрос, который задаю, вы-
слушав  заявителя:  «Что  именно 
вы от меня хотите? Чем я могу по-
мочь?» И тогда человек говорит: 
мне нужно бесплатное лекарство, 
или пройти медико- социальную 
экспертизу, так как я не согласен 
с тем, какую степень инвалидности 
мне установили и т. д. Тогда я рас-
писываю алгоритм действия —  то, 
что он может  сделать  самостоя-
тельно, а если не может, мы под-
ключаемся —  направляем письма 
с обоснованием правоты заявителя 
в различные инстанции со ссылкой 
на нормы права. Бывают совершен-
но забавные случаи, когда я спра-
шиваю, откуда заявитель обо мне 
узнал: «Да я был в муниципали-
тете, и мне посоветовали сходить 
к Зельникову.» Ладно муниципа-
литет, но, когда советуют прийти 
к уполномоченному из жилинспек-

ции, из прокуратуры, ещё  каких-то 
серьезных структур, понимаешь, 
что чиновники в силу определен-
ных причин не могут этот вопрос 
решить, а мы можем.
Это, в  общем-то, творческая ра-

бота. Когда действует сила автори-
тета, а не авторитет силы. У упол-
номоченного в отличие от других 
структур нет властных полномочий. 
Мы не являемся органом власти. 
Мы действуем на уровне убежде-
ния со ссылкой на нормы права. 
Варианта два —  противоположная 
сторона соглашается: «Да, Юрий 
Иванович,  согласны,  сделаем!» 
Или заявляет: «Мы не можем это-
го сделать!» И тогда мы включаем 
более сильнодействующие инстру-
менты —  обращения в прокуратуру 
или в суд. И решаем эти вопросы.

ПОМОЩЬ ПРИДЁТ

Ещё один значительный резуль-
тат работы —  удалось создать Ка-
лужский областной реабилитаци-
онный центр по оказанию помощи 
лицам без определённого места 
жительства.
— Я подсмотрел эту идею у сво-

его коллеги в Саратове. И пред-
ложил  нашему  региональному 
руководству. Мы сейчас видим, что 
в Калуге нет на каждом углу без-
домных, как это было ещё  каких-то 
лет 15 назад. В этом Центре люди 
не просто ночуют, им исправляют 
документы,  предлагают  работу, 
оформляют пенсию, инвалидность, 
устраивают в дома для престаре-
лых и инвалидов.
— Возможность помогать людям 

очень важна. Когда   кто-то через 
много лет вспоминает, или в соц-
сетях  пишет  благодарственное 
письмо, или человек, отсидевший 
в колонии, приходит ко мне, благо-
дарит или говорит, что ему вновь 
нужна наша помощь, понимаешь, 
что мы работаем не зря.

Автор:
Елена 
ФРАНЦУЗОВА

ЮРИЙ ЗЕЛЬНИКОВ: 

Институт уполномо-
ченного по правам 
человека в Калуж-

ской области отметил 
20-летие.

«Это, в  общем-то, 
творческая работа. 
Когда действует 
сила авторитета, 
а не авторитет силы»

	■ Юрий Зельников уже 20 лет работает калужским омбудсменом.

	■ На этой неделе 
Уполномоченный по правам 
человека в Российской 
Федерации Татьяна 
Москалькова побывала 
в Калуге. Она высоко оценила 
деятельность аппарата 
Уполномоченного по правам 
человека в Калужской 
области и Юрия Зельникова.

	■ Ежегодно к уполномоченному за помощью обращается 3000 
человек.

«ОЦЕНИВАЯ ПРОБЛЕМЫ ЛЮДЕЙ, «ОЦЕНИВАЯ ПРОБЛЕМЫ ЛЮДЕЙ, 
Я СРАЗУ ПЫТАЮСЬ НАЙТИ ВЫХОД»Я СРАЗУ ПЫТАЮСЬ НАЙТИ ВЫХОД»
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29 сентября в 15:00 и  30 сентября в 18:00 

премьера Обнинского драматического театра им. Бесковой 
В.П. – А.Н.Островский «Гроза». Режиссёр Елена Черпакова. 
12+

2 октября в 19:00 

«Король и Шут». Концерт памяти Михаила Горшенина. 16+

4 октября в 19:00 

«CONCORD ORCHESTRA». Симфонические рок-хиты. Из-
бранное. 12+

7 октября в 18:00 

Б. Слэйд. Спектакль «Там же, тогда же». В ролях н.а. России 
Анна Якунина и з.а. России Максим Аверин.12+

11 октября в 19:00 

н.а.России Олег Митяев. Старые и новые песни. 6+

14 октября в 13:00 

Народный артист России Юрий Куклачёв и его 30 пуши-
стых артистов приглашают вас на детский спектакль «Мя-
угли»! 0+

17 октября в 19:00 

«Ваши Пельмени», Вячеслав Мясников и Андрей Рожков, 
приготовили для вас потрясающую, новую шоу-програм-
му! 6+

21 октября в 18.00 

Обнинский драматический театр им. Бесковой В.П. пред-
ставляет остросюжетный, настоящий английский детектив 
по пьесе А. Кристи «Мышеловка» с неожиданной развяз-
кой и элементами мистики! Режиссёр Елена Черпакова. 
16+

РЕКЛАМА

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393‑20‑95. САЙТ ГДК: GDK‑OBNINSK.RU

ХУДОЖНИК‑ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ 
ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397‑00‑81.

МП «Дом учёных» приглашает:
14 октября 

Новый Стендап- Концерт.Стас Старовой тов с программой 
«Равновесие». Начало в 18.00 18+

15 октября 
Стендап- Концерт Виктории Складчиковой. Начало в 19.00 

18+
20 октября 

Московский театр «Корона русского балета»- балет 
«Лебединое озеро». Начало в 18.00 0+

21 октября 
Мультимедийный концерт в сопровождении фортепиано 

«Волшебный мир Миядзаке-Рёта Мацухаси. Гость 
концерта Иеромонах Фотий.

Начало в 18.00 12+
28 октября 

Камерный музыкальный спектакль.Сергей Рахманинов 
«Музыка сердца». Начало в 18.00 12+ 

29 октября 
Народный артист России Дмитрий Певцов с программой 

«Музыкальные шедевры Советского кино». Начало 
в 18.00 6+

МП «Дом учёных» приглашает на экскурсии:
05 октября 

Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по музейному 
комплексу «Дорога Памяти». 12+

14 октября 
Экскурсия в Государственный дворцово- парковый музей- 

заповедник «Кусково» 12+

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Требуется уборщица, дворник.  
Тел.:39-7-04-41,  8-910-915-56-06

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры ПРОГРАММА МЕРОПРИЯТИЙ АКТИВНОГО ПРОГРАММА МЕРОПРИЯТИЙ АКТИВНОГО 

ДОЛГОЛЕТИЯ В Г. ОБНИНСКЕ С 1 ПО 15 ОКТЯБРЯ ДОЛГОЛЕТИЯ В Г. ОБНИНСКЕ С 1 ПО 15 ОКТЯБРЯ 
2023 ГОДА2023 ГОДА

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА  
УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

1 октября 16:00 Концерт памяти Виктора Цоя «Звезда 
по имени солнце»

3 октября 14:00 «Место действия —  Россия» к юбилею 
поэта- песенника Н. Доризо. Литературно- музыкальный ве-
чер

4 октября 17:30 «Цветаева и Таруса»: виртуальная экс-
курсия из цикла «Таруса в жизни семейства Цветаевых»

5 октября 17:30 «Читаем книгу —  смотрим фильм!» 
Обсуждение пьесы А. А. Островского «Гроза» с просмотром 
отрывков из к/ф

6  октября 18:00 «Земля Санникова» Худ.фильм. 
К 160 летию со дня рождения геолога и географа, иссле-
дователя Сибири, Центральной и Средней Азии Владимира 
Афанасьевича Обручева

9 октября 14:00 «Жил-был учитель…» —  открытый урок 
чтения

11 октября 17:30 «Новые книги центральной библио-
теки». Обзор книг

15 октября 14:00 Мастер- класс «Русское письмо»
15 октября 16:00 Онлайн- чтение главы «Рождество» из 

романа Ивана Шмелева «Лето Господне»
ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 1 ПР. ЛЕНИНА, 84

14 октября 12:00 «Формула рукоделия. Все, кто любит 
ремёсла, встречаемся в «Стекляшке»

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 5 ПР. МАРКСА, 49

3 октября 12:00 «Судьба и лира С. Есенина». Выставка —  
просмотр

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ГОРОДА ОБНИНСКА ПР. 
ЛЕНИНА, 128

17 сентября —  3 декабря. Выставка, посвящённая 80-й 
годовщине освобождения Калужской земли от немецко- 
фашистских захватчиков

по 29 октября. Выставка портретов из фондов музея
7 октября 14:00 Субботний лекторий «Ты русский —  име-

нем и кровью, ты русский —  смехом и тоской» к 150-летию 
И. С. Шмелёва (1873–1950)

14 октября 12:00 II Фестиваль правильного кино. Орга-
низатор —  Музей Победы (г. Москва). Кинопоказ «Гагарин. 
Жизнь в хронике Тасс»

Каждый вторник и четверг с 14:00–16:00 Экскурсия по 
экспозиции «Музей истории комсомола» (место проведе-
ния —  Музей истории комсомола ул. Энгельса, 2а)

ДЕТСКАЯ ШКОЛА ИСКУССТВ № 1 УЛ. ИМЕНИ 
МАРШАЛА ЖУКОВА, 8

5 октября 18:30 Концерт, посвящённый Дню учителя

ДЕТСКАЯ ШКОЛА ИСКУССТВ № 2 ИМЕНИ 
Н. МЕТНЕРА УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 22

6 октября 18:00 Концерт муниципального камерного ор-
кестра «Ренессанс» (рук. И. Иванов), посвящённый Между-
народному дню музыки

ГОРОДСКОЙ ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ ПР. ЛЕНИНА, 
126

1 октября 13:00 День пожилого человека. Открытие 
клуба романсов «Осень, прозрачное утро»

15 октября 16:00 Юбилейный вечер фольклорного ан-
самбля «Праздник» —  «Сохраняя традиции»

ГОРОДСКОЙ К ЛУБ ВЕТЕРАНОВ ПР. МАРКСА, 56

6 октября 18:00 «Славим ваши сердца золотые!». Празд-
ничный концерт с участием народного коллектива вокаль-
ного ансамбля «Гармония»

ДОМ КУЛЬТУРЫ ФЭИ ПР. ЛЕНИНА, 15

7 октября 16:00 Фестиваль корейской культуры
8 октября 12:00 Народный коллектив театр балета 

«Подснежник» приглашает на Гала-концерт хореографи-
ческого фестиваля «Душой исполненный полет»

ГОРОДСКОЙ ПАРК

7, 14 октября 8:30 Месячник техники северной ходьбы 
«Учимся заниматься правильно» Место проведения —  ул. 
Гурьянова напротив художественной школы

7, 14 октября 16:00–17:00 Танцы на открытом воздухе

В РАМКАХ МУНИЦИПАЛЬНОЙ ПРОГРАММЫ 
«РАЗВИТИЕ ТУРИЗМА В ГОРОДЕ ОБНИНСКЕ»

7 октября 12:00 Пешеходная экскурсия из цикла «Живая 
память». К 80-летию освобождения Калужской области от 
немецко- фашистских захватчиков. Вечный огонь —  сквер 
Наумова. Сбор группы —  фонтан на ул. Победы

СПОРТИВНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

7 октября 11:00 Соревнования по трейлраннингу «Атом-
ный трейл». Место проведения —  Лесной массив за СШОР 
«Олимп», туристическая поляна

8 октября 15:00 Чемпионат России среди команд второй 
лиги, весенняя часть сезона 2023–2024 г., группа 2(Б). Матч 
ФК «КВАНТ» (г. Обнинск) —  ФК «Коломна» (г. Коломна). Ме-
сто проведения —  г. Обнинск, ул. Шацкого, 7 стадион «ТРУД»

АФИША

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ  
БИБЛИОТЕКА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

Шахматный клуб. Среда, пятница 16:00, Воскресенье 12:00
Поэтический клуб «Амфибрахий». Воскресенье 14:00
Секция здоровья «Тай-чи». Пятница —  18:30. Запись по теле-

фону 8 48458 40270
Клуб «Моя любимая дача». Каждый 2 вторник месяца 11:00
Клуб «Ещё не вечер». Каждый 2 и 4 вторник месяца 12:00
Киноклуб. Первый четверг месяца 17:30
Курсы компьютерной грамотности. Запись по телефону 

8 48458 40270
ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА  

№ 8, ПР. ЛЕНИНА, 8А

Клуб счастливый возраст. Каждая 1 и 3 среда месяца 15:00
Клуб «Пушкинисты». Каждый последний четверг месяца 

15:00
Шахматный клуб «Дебют». Каждая суббота месяца 14:00
Клуб песни и романсов. Каждая суббота месяца 14:00

ГОРОДСКОЙ ПАРК
Клубное объединение северной ходьбы «Гармония». По-

недельник, среда 11:00
Клубное объединение северной ходьбы «Дорожки Гурья-

новского леса» (в Гурьяновском лесу). Суббота 08:30
Клубное объединение северной ходьбы «Шаг вперед» 

(в Белкинском парке). Воскресенье 09:00
ГОРОДСКОЙ К ЛУБ ВЕТЕРАНОВ, ПР. МАРКСА, 56

Танцевальный коллектив «Огонёк». Вторник 18:10–19:10, 
четверг 19:00–21:00

Академический хор «Вечерний звон». Понедельник, четверг 
17:30–19:00

Вокальный ансамбль «Гармония». Среда 18:00–20:00, пят-
ница 18:30–20:30

Ансамбль казачьей песни «Хуторок». Вторник, четверг 
18:00–19:30

Вокальный коллектив «Романтика». Понедельник 18:30–20:00, 
вторник и среда 12:00–13:00 и 17:30–18:00, четверг 12:30–13:30 
и 18:30–19:00, пятница 13:00–13:30 и 18:00–18:30

Ансамбль народной песни «Калинушка». Понедельник, среда 
18:00–20:00

Клуб «Шахматы». Понедельник, среда, пятница 10:00–13:00
Клубное формирование «Здоровье». Понедельник, четверг 

10:30–11:30 и 12:00–13:00
Клубное оздоровительное формирование «Ивушка». Втор-

ник 17:20–18:00, суббота 10:00–11:00
Клуб лоскутного шитья «Вдохновение». Вторник 12:00–

14:00
МАСТЕРСКАЯ ДК ФЭИ, УЛ. ГОРЬКОГО, 60

Народный коллектив «Изостудия». Вторник, пятница 18:00–
20:00

ДК ФЭИ, ПР. ЛЕНИНА, 15
Студия художественного творчества. Вторник, среда 17:00–

19:00 и четверг 18:00–20:00
МУЗЕЙ ХРАМА РОЖ ДЕСТВА  

ХРИСТОВА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 12

Народный коллектив клуб «Художественная вышивка». 
Среда 11:00–13:00

ДЕТСКАЯ ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ШКОЛА,  
УЛ. ГУРЬЯНОВА, 15

Группа по художественному творчеству. Вторник, четверг 
17:30–19:45

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 5,  ПР. МАРКСА, 49
Клуб «Женская академия». Каждый 2 и 4 вторник месяца 

11:00
СПОРТ

Выполнение нормативов ВФСК ГТО —  справки по телефону 
8 48458 40250

КЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯКЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯ



Реклама

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных 
узлов и механизмов агрегатов 
и машин и сдача после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование 
сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, 
агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во 
время эксплуатации оборудования 
и при проверке в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов 
и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования 
при эксплуатации с выполнением 
комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, 

гидравлической и пневматической 
систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части 
транспортного средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, 
оплачиваемый отпуск

  Доставка корпоративным 
транспортом (по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП 
ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 на участок резки стекла
 на участок по обработке и 
сборке изделий из оргстекла
Обучение на рабочем месте. 

Стабильная зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397‑06‑04




